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REABREN LA CALLE DE MADERO

Luego de varios meses de remodelación para convertirla en corredor peatonal, la histórica arteria fue abierta al público. Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del
Distrito Federal, inauguró las obras que comprendieron más de 11 mil metros cuadrados y casi un kilómetro de longitud desde la avenida Juárez, a la altura
de la calle de López, hasta la Plaza de la Constitución. Luce ahora un estilo contemporáneo, con lámparas especiales y asfalto blanco, similar al que se co-
locó en Paseo de la Reforma ■ Foto Carlos Ramos Mamahua
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Recibirán $300 mil a fin de año; no tenían esa prestación, alegan 

Se autorizan los 25 diputados de Querétaro aguinaldo de $108 
mil 
MARIANA CHÁVEZ 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 19 de octubre de 2010, p. 35 

Querétaro, Qro., 18 de octubre. Cada uno de los 25 diputados locales queretanos recibirá 108 mil pesos como 
gratificación de fin de año adicional a su salario mensuales y prerrogativas, informaron Ricardo Astudillo Suárez, 
legislador del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), y el priísta Hiram Rubio García, presidentes de la mesa 
directiva y de la junta de concertación política de la 56 Legislatura, respectivamente. 

Ambos indicaron que los diputados locales históricamente no recibían aguinaldo, a diferencia de los 168 
trabajadores del Poder Legislativo, y por ello se autorizaron el pago de 108 mil pesos, que se sumarán a su sueldo 
mensual de 62 mil y prerrogativas de 178 mil, para totalizar 300 mil pesos entre el 30 de noviembre y el 15 de 
diciembre. 

La Ley de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado no estipula que los legisladores o representantes 
electos tengan derecho al aguinaldo; por ello se instituyó el pago de 70 días de salario que apenas hoy se hizo 
público. 

Este lunes los 10 diputados panistas, nueve priístas y tres de Nueva Alianza, además de un perredista, uno del 
PVEM y uno de Convergencia también llegaron a un acuerdo para discutir y en su caso aprobar las 178 iniciativas 
iniciativas de ley que tienen rezagadas, entre ellas un paquete de reformas electorales y una al Código Penal del 
estado. 

 
 
Aprueban reparto del Congreso veracruzano 
ANDRÉS T. MORALES, CORRESPONSAL 
  
Periódico La Jornada 
Martes 19 de octubre de 2010, p. 34 

Jalapa, Ver. La sala regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación con sede en esta capital 
validó ayer la distribución de las 20 diputaciones de representación proporcional del Congreso de Veracruz. El 
Instituto Electoral Veracruzano asignó nueve escaños plurinominales al Partido Revolucionario Institucional, ocho 
al Partido Acción Nacional, dos al Partido de la Revolución Democrática y una al partido Convergencia. El tricolor 
tendrá 29 diputados; el PAN, 15; el Partido Nueva Alianza, tres; el sol azteca, dos, y Convergencia, una. 
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El PAN también lo señala como responsable de dañar la imagen pública del Ejecutivo 

El IFE cita a comparecer a López Obrador por realizar actos 
anticipados de campaña 
ALMA E. MUÑOZ 
  
Periódico La Jornada 
Martes 19 de octubre de 2010, p. 15 

El gobierno legítimo de México informó que Andrés Manuel López Obrador acudirá este miércoles al Instituto 
Federal Electoral (IFE) para responder a una queja interpuesta por el Partido Acción Nacional (PAN) por 
supuestos actos anticipados de campaña por la Presidencia de la República y por presuntos daños a la imagen de 
Felipe Calderón Hinojosa. Mediante un comunicado indicó que ayer se presentó a sus oficinas de la calle de San 
Luis Potosí, en la colonia Roma, Mauricio Ortiz Andrade, enviado de la dirección jurídica del IFE, para notificar de 
la denuncia en contra de López Obrador. Dio a conocer que fueron entregados dos citatorios para el desahogo de 
pruebas y alegatos, en los cuales se señala que el dirigente promociona su imagen de manera anticipada, con la 
anuencia del Partido del Trabajo, al permitir el uso de la pauta que le corresponde en tiempos oficiales. 

Ello, con la finalidad de iniciar con mucho tiempo de anticipación la promoción del citado Andrés Manuel López 
Obrador, como precandidato y posteriormente candidato al cargo de Presidente de la República, lo que trae como 
consecuencia la inequidad de la contienda electoral que está por venir; por tal motivo, emplácese a las partes. 
Además, por considerar que la difusión de los promocionales de radio y televisión, materia de inconformidad, 
presentan una secuencia de imágenes, así como elementos auditivos que podrían dañar la imagen del C. Felipe 
Calderón Hinojosa, en su carácter de titular del Poder Ejecutivo y que dicho gobernante es militante del Partido 
Acción Nacional, esta autoridad estima que dicho instituto político se encuentra legitimado para defender los 
intereses de tal ente político y de sus militantes, y por lo tanto, está legitimado para ocurrir en la presente vía y 
forma. 

Por lo anterior, López Obrador acudirá este miércoles al IFE para comparecer a las 10 y a las 12 horas. Por tratarse 
de un asunto de interés de la ciudadanía, el gobierno legítimo de México indicó que todo lo relacionado con este 
proceso será de dominio público. 

Consideró que es evidente que la mafia del poder, que se robó la Presidencia de la República (en 2006), ahora 
quiere destruir las esperanzas de millones de ciudadanos que luchan por establecer una auténtica democracia que 
haga posible la justicia, la igualdad y el renacimiento de México. El 26 de julio pasado, a un día de que López 
Obrador encabezara una asamblea en el Zócalo capitalino para presentar los lineamientos de su proyecto 
alternativo de nación, se informó que el IFE, a raíz de una queja del PAN, había iniciado una investigación contra 
el ex jefe de Gobierno capitalino por publicitación del mitin, encuadrándolo en el anuncio de la aspiración 
presidencial del tabasqueño. 

El PAN ha presentado dos quejas contra López Obrador y el Partido del Trabajo por presuntos actos anticipados 
de campaña y denigración de la institución presidencial, por lo cual algunos de sus promocionales fueron sacados 
del aire, mientras el IFE resuelve el fondo de las denuncias. 
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Necesario, un debate incluyente sobre los presupuestos, señala informe de la OEA y el PNUD 

El manejo discrecional de la política económica con fines 
electorales frena la democracia en AL 
ALONSO URRUTIA 
  
Periódico La Jornada 
Martes 19 de octubre de 2010, p. 14 

Aunque las economías latinoamericanas se encuentran en un ciclo positivo que les permitió resistir la crisis 
mundial sin afectaciones de consideración, uno de los principales déficit de los sistemas políticos de la región es la 
falta de democratización en el debate sobre el crecimiento y en la discusión de los presupuestos anuales, señala el 
informe sobre la materia elaborado por la Organización de Estados Americanos (OEA) y el Programa de Naciones 
Unidas para el Desarrollo (PNUD). El documento subraya que una de las consecuencias de esta debilidad es el 
manejo discrecional de la política económica con fines electorales, que limita considerablemente los márgenes de 
maniobra del Estado para diseñar y poner en marcha políticas públicas coherentes y sostenibles en el tiempo. 

La OEA y el PNUD destacan como una de las mayores debilidades de la democracia latinoamericana –que le 
impide financiar políticas que reviertan la pobreza en la región– la escasa capacidad de recaudación fiscal que 
tienen los países. Según el informe de la OEA, la tasa de evasión estimada en la región es, por ejemplo, en el caso 
de México, de 38 por ciento, en tanto que en Argentina es de 49.7 y en Chile de 44 por ciento, frente a 22 por 
ciento de Gran Bretaña, 24.6 de Francia o 29.9 por ciento de Bélgica, según un comparativo de 2005. 

Por otro lado, advierte sobre el descrédito en la imagen de los partidos políticos ante la ciudadanía, a pesar de lo 
cual las tasas de participación electoral se han mantenido estables. 

Uno de los factores que han contribuido a prolongar este descrédito, añade, es la pobreza de la oferta electoral 
ante los ciudadanos. 

Mas adelante, la OEA y el PNUD reconocen que la crisis de representación se traduce con frecuencia en crisis de 
poder democrático. Esto es, en crisis de la misma democracia. Destaca que la relación entre representación, 
legitimidad y poder es un elemento clave en el que los sistemas democráticos se juegan su capacidad de 
transformación y de aplicación de políticas públicas. 

Al abundar sobre el uso electorero de los presupuestos, el informe de los organismos destaca que las asignaciones 
de partidas con ese fin terminan por convertirlos en ineficientes y carentes de objetivos sociales concretos.  

Cita por ejemplo la instrumentación de programas de empleo temporales y carentes de objetivos, así como la 
realización de obras públicas sin fines específicos que sólo permiten a los gobernantes alcanzar victorias 
electorales inmediatas, pero que acumulan frustraciones sociales ante la falta de respuestas a las demandas reales. 
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Calderón no hizo honor a su investidura: Clouthier Carrillo 
MYRIAM NAVARRO GONZÁLEZ, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Martes 19 de octubre de 2010, p. 15 

Tepic, Nay., 18 de Octubre. Si el señor Felipe Calderón quiere hacer honor a la investidura presidencial, tenía que 
haberse mordido un huevo y no señalar al ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador como un 
peligro para México, porque el Presidente está para convocar a la unión y nunca desde el poder insultar a un 
ciudadano, señaló el diputado federal panista Manuel Clouthier Carrillo. No se vale desde la investidura del poder 
presidencial criticar a un ciudadano; en una democracia como la que aspiramos en México todo ciudadano tiene 
derecho a criticar a sus gobernantes, incluso al presidente de la República, apuntó el legislador, quien presentó 
aquí un libro que contiene 211 escritos de puño y letra de su padre, el fallecido Manuel de Jesús Clouthier. 

Hoy Calderón es presidente de López Obrador y de Noroña, le guste o no, y les guste a ellos o no, él es presidente 
de todos los mexicanos. Clouthier Carrillo añadió que el poder presidencial no es para criticar a los ciudadanos: es 
para gobernar parejo, y dijo que espera que este tipo de situaciones no se vuelvan a dar. La presentación del libro 
Palabra de Clouthier sirvió para que el legislador panista afirmara que quien fuera candidato presidencial en 1988 
fue un hombre que no tuvo un proyecto personal, sino un plan de cambio para el país. 

 

A nosotros no nos doblarán: PRD 
CIRO PÉREZ, VÍCTOR BALLINAS Y RAÚL LLANOS 
Periódico La Jornada, Martes 19 de octubre de 2010, p. 16 

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) justificó ayer su decisión de no apoyar la propuesta de reducir de 16 
a 15 por ciento el impuesto al valor agregado (IVA) en el hecho de que el dinero recaudado por ese impuesto se 
requiere para apoyar a los estados del país afectados por las recientes inundaciones. Sin embargo, legisladores de 
oposición aseguraron que el cambio de opinión del partido tricolor en realidad obedece a cuestiones de 
proselitismo electoral. Por ejemplo, Alejandro Encinas, coordinador del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) en la Cámara de Diputados, aseguró que cálculos políticos coyunturales obligaron al PRI a recular en su 
propuesta de bajar el IVA. En conferencia de prensa, el perredista consideró que la intención de ese partido era 
salir con una medida de proselitismo electoral de su reunión en Ixtapan, pero nunca advirtieron que se 
enfrentarían a una coyuntura distinta en la que prevalecerían las presiones internas y la exigencia de sus 
gobernadores de obtener más recursos para el control político de los estados. 

A la par, Agustín Guerrero, integrante de la bancada del sol azteca en San Lázaro, afirmó que ellos seguirán firmes 
en su postura de exigir la reducción del IVA, y que a ellos no les doblarán las manos, como ocurrió con el PRI. 
Carlos Navarrete, coordinador de los senadores en el PRD, manifestó que a dos años de que finalice el sexenio de 
Felipe Calderón, éste ha iniciado la entrega administrativa de su cargo con la decisión de no agitar las aguas y 
transferir un paquete económico sin virajes y ninguna visión ambiciosa; por ello el PRD estará muy al pendiente 
para que no haya retrocesos, recortes absurdos a la política social ni tratamientos privilegiados a unos en 
detrimento de otros. Por parte del PRI, Emilio Gamboa, dirigente del sector popular de ese partido, sostuvo que lo 
más prudente en este momento es mantener el IVA en 16 por ciento. 
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El PAN presiona para promover una alianza en 2012: dirigencia 

Presentan denuncias penales contra facción disidente del PRD-
Jalisco 
JUAN CARLOS G. PARTIDA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 19 de octubre de 2010, p. 34 

David Zúñiga / Salida 

Guadalajara, Jal., 18 de octubre. El presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Jalisco, José 
Antonio Magallanes, informó que se presentaron denuncias penales contra los simpatizantes del alcalde de 
Tlajomulco, Enrique Alfaro Ramírez, aglutinados en el Colectivo Sol Naciente, quienes demandan su destitución y 
se apoderaron ayer de las oficinas centrales de ese instituto político. 

En rueda de prensa, dijo que buscará que se expulse del PRD a los manifestantes, incluidos seis regidores de 
Tlajomulco, quienes también reclaman la intervención del Comité Ejecutivo Nacional perredista para expulsar al 
ex rector de la Universidad de Guadalajara Raúl Padilla López, y que cesen las hostilidades del Comité Directivo 
Estatal contra el ayuntamiento de Tlajomulco. 

“Quienes tomaron las instalaciones son funcionarios del ayuntamiento. Es lamentable que un alcalde (José 
Antonio Magallanes) encabece actos ilícitos”, se quejó Magallanes. 

Los alrededor de 30 participantes del plantón dijeron que desconocidos les han tomado fotografías y video, por lo 
que responsabilizaron a la dirigencia del PRD y a Raúl Padilla López de lo que pueda sucederles. 

El CDE del PRD consideró que el Partido Acción Nacional intenta desestabilizar al sol azteca para promover una 
alianza que postule a Alfaro Ramírez a la gubernatura en 2012. 
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Acuerdo entre Calderón y senadores de PRI, PAN, Verde y Convergencia 

Relanzarán la reforma política 
ALONSO URRUTIA Y VÍCTOR BALLINAS 
  
Periódico La Jornada 
Martes 19 de octubre de 2010, p. 7 

El presidente Felipe Calderón acordó con los coordinadores parlamentarios del Senado –con excepción de los de 
PRD y PT– el relanzamiento de la reforma política, a efecto de que pueda ser aprobada en el próximo periodo de 
sesiones del Congreso. Se busca, entre otros aspectos, lograr cambios para que se modernice el sistema 
presidencial mexicano, resumió el presidente de la mesa directiva, Manlio Fabio Beltrones (PRI). De acuerdo con 
asistentes, se pactó destrabar proyectos que están detenidos en el Congreso pues, dijeron, hay principio de 
consenso en diversos temas. En un comunicado, Presidencia informó que se acordó este relanzamiento sobre la 
base de las iniciativas de reforma presentadas previamente en el Congreso y los avances que se han logrado en la 
materia. En su cuenta de Twitter, Calderón destacó: Tuve una reunión muy positiva con la Junta de Coordinación 
Política del Senado. Decidimos reimpulsar la reforma política y otros temas. 

Fueron más de dos horas y media de reunión en Palacio Nacional, en la que también se abordó –a insistencia del 
PRI– la situación de órganos reguladores como las comisiones Federal de Telecomunicaciones, Reguladora de 
Energía y Federal de Competencia. “Se trata –dijo Beltrones– de construir verdaderos órganos reguladores del 
Estado, no del gobierno en turno, y dar certeza jurídica a todos los jugadores que en el futuro atiendan las 
invitaciones a participar en cualquier negocio del país.” En el encuentro se comentó que en el Senado hay 38 
temas relacionados con la reforma política, por lo que se enfatizó en la necesidad de procesarlos, porque de no 
aprobarse una reforma a más tardar en el próximo periodo de sesiones, los comicios de 2012 tendrían que 
disputarse con las normas actuales, dijo Luis Maldonado, coordinador de Convergencia. 

El presidente Calderón estuvo acompañado por los secretarios de Gobernación, Francisco Blake; de Hacienda, 
Ernesto Cordero; Seguridad Pública, Genaro García Luna; el procurador general de la República, Arturo Chávez; el 
secretario técnico del Consejo de Seguridad Nacional, Alejandro Poiré, y el consejero jurídico de la Presidencia, 
Miguel Alessio Robles. El mandatario anunció a los legisladores que enviará la iniciativa de reformas en materia 
de jurisdicción militar, para acotar el fuero del que gozan los miembros de las fuerzas armadas, lo cual se 
formalizó alrededor de las 18 horas. Sin embargo, en el encuentro Calderón hizo entrega de la iniciativa a cada uno 
de los coordinadores asistentes. 

Asistieron los coordinadores del PRI, Manlio Fabio Beltrones; del PVEM, Arturo Escobar; de Convergencia, Luis 
Maldonado, así como el presidente de la Junta de Coordinación Política, el panista José González Morfin, quien 
mencionó que la discusión sobre el mando único policial va encontrando consenso entre los gobernadores y que 
también halla resistencias de algunos alcaldes, pero hay un compromiso de poder avanzar. 

El senador panista Santiago Creel dijo que otro de los temas tratados fue la iniciativa de reformas para mejorar el 
combate al crimen organizado mediante una mayor fiscalización de las finanzas de las organizaciones delictivas; 
esto es, mayor control sobre el lavado de dinero. 
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Priístas reprochan al tricolor por recular en la baja al IVA 
ENRIQUE MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Martes 19 de octubre de 2010, p. 16 

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados modificó las variables macroeconómicas 
(producto interno bruto, déficit y precio del petróleo) que permitirán ingresos adicionales de 58 mil millones de 
pesos para 2011, y aun así echó abajo su compromiso de disminuir a 15 por ciento la tasa del impuesto al valor 
agregado (IVA), en una ríspida reunión en que priístas reprocharon al coordinador, Francisco Rojas, que el 
tricolor se comporte como una veleta. En su plenaria, el PRI mandó a sus diputados de Veracruz, Tabasco, 
Tamaulipas y Nuevo León para hablar de los desposeídos por los huracanes como argumento para defender que 
ese gravamen se mantenga en 16 por ciento. Oficialmente el PRI informó que con los recursos adicionales se 
constituirá un fondo de 50 mil millones para la reconstrucción, pero omitió que parte del acuerdo implica destinar 
9 mil millones de pesos extras a la Secretaría de la Defensa Nacional para crear 12 nuevos batallones que 
combatirán al narcotráfico. Preferimos asumir el costo político que el costo moral de haberle fallado a la gente 
afectada por las lluvias, defendió Rojas en conferencia de prensa, luego de que en la plenaria le reprocharan que el 
encuentro fuera convocado sólo para convalidar el acuerdo de la cúpula y los gobernadores con el gobierno de 
Felipe Calderón. 

En conferencia de prensa, el coordinador perredista Alejandro Encinas denunció que los priístas se retractaron, ya 
lo habíamos previsto, y anunció que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) mantendrá su propuesta de 
bajar a 15 por ciento el IVA. En respuesta, Rojas acusó al perredista de estar de acuerdo en que no se modificara la 
tasa del impuesto, pero consultado al respecto Encinas lo rebatió: Es absolutamente falso. No es así y lo sostengo 
categóricamente. Lo que quiere el PRI es distraer del efecto político por haber reculado. En la plenaria vespertina, 
las críticas de los legisladores del tricolor se centraron en Rubén Moreira, quien durante buena parte del 
encuentro se mantuvo en un rincón del Salón Verde de la Cámara de Diputados. María Esther Sherman le soltó: lo 
veo muy calladito. No lo veo defendiendo su iniciativa, que mereció un apoyo multitudinario. ¿En dónde está el 
que apoyó ese proyecto y encabezó las pancartas de sus diputados? 

Sherman inició su participación recordando que desde la plenaria de Ixtapan, en agosto, ella advirtió que el PRI no 
hiciera compromisos que no pudiera cumplir. Punzó: “No quisiera usar la frase, pero es obligado hacerlo: se los 
dije. En Ixtapan, cuando se discutió el tema y vi que maduró la idea, pedí la palabra y pregunté: ‘¿No se van a 
rajar? Porque aquí somos muy valientes para tomar decisiones, pero nomás empiezan a llegar llamadas de unos 
señores que utilizan celulares sofisticados, y empiezan a cambiar de posición’”. Entre los críticos de la postura del 
partido, Felipe Solís Acero refirió que históricamente el IVA ha perseguido al PRI como un fantasma y le ha 
costado votos. Recordó que cuando en el sexenio de José López Portillo se aprobó aplicar el IVA en sustitución del 
impuesto sobre ingresos mercantiles, y aun cuando el partido tenía el dominio absoluto del Congreso, la medida le 
costó mediáticamente. Nos costó en la 56 Legislatura, en 1996, cuando lo aumentamos de 10 a 15 por ciento, con 
aquella foto emblemática, que nos ha perseguido como si fuera un fantasma, dijo en referencia a la primera plana 
de La Jornada en la que Humberto Roque aparece celebrando el incremento, en un ademán que se conoce como 
la Roqueseñal. Solís Acero sostuvo que la derrota en tres estados este año está relacionada con el aumento de 15 a 
16 por ciento en el impuesto. Pero lo que más lamento es que la gente en la calle dirá que el PRI se rajó, dijo.  El 
coordinador de los oaxaqueños, Héctor Pablo Ramírez Leyva, confirmó que se va de la bancada. Entiendan que 
dije que si se mantenía esta tasa, dejaba la fracción y lo tengo que cumplir. Pero no renuncio al PRI. ¡Lo tengo 
tatuado! 
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El legislador perredista insiste en que esas acusaciones son viejas 

La sección instructora presenta a Godoy Toscano presuntas 
conversaciones con narcos 
ENRIQUE MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Martes 19 de octubre de 2010, p. 14 

La sección instructora de la Cámara de Diputados presentó ayer al legislador perredista Julio César Godoy 
Toscano un disco con grabaciones de presuntas conversaciones telefónicas con narcotraficantes, que, insistió el 
michoacano, ya fueron desestimadas por jueces. 

Cuestionado sobre si es él uno de los protagonistas de esos diálogos, indicó: dicen los ministerios públicos que es 
similar, pero ni ellos están seguros que sea mi voz. 

Tras una reunión de casi tres horas, Godoy Toscano aseguró que sólo pudo escuchar uno de los 48 audios que 
contiene el disco compacto, y anunció que pedirá copias certificadas de las resoluciones de jueces de Michoacán y 
Tamaulipas y un magistrado de Zacatecas, que desestimaron esas grabaciones. 

Ya está resuelto el asunto, como se los comenté. No me voy a fugar, aquí estaré con ustedes, afirmó en una 
atropellada conferencia de prensa en la cual exigió a reporteros y camarógrafos que no lo lastimaran. 

Godoy afirmó que la segunda solicitud de desafuero de la Procuraduría General de la República, por probable 
lavado de dinero, se basa en los mismos testigos protegidos que el Ministerio Público Federal utilizó para acusarlo 
de presunto vínculo con el cártel de La Familia. 

–¿Es una insistencia entonces nada más de la PGR? 

–De hecho van a seguir sacando notas. En la primera que sacan para el juicio de procedencia hacen uso de un 
testigo protegido. Ahora están utilizando lo del lavado de dinero. Posiblemente vayan a sacar lo de los federales 
que se liquidaron o mataron. 

–¿Lo acusan directamente a usted? –se le insistió. 

–Me acusan directamente. Hijos de la chingada –dijo en una respuesta que fue censurada de la versión 
estenográfica por la oficina de comunicación social del PRD. 

–Total, que es inocente. 

–Sí, señor. 

–¿Conoce al hijo de La Tuta? 
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–No lo conozco. 

El diputado federal explicó que tomará los siete días definidos en la ley para responder a la nueva acusación, dado 
que se trata de un expediente voluminoso. 

–¿Hay algo nuevo en este expediente? 

–Nada nuevo. 

–La PGR lo señala de tener más de 20 millones de pesos en una cuetna. 

–Es una suma de todos los movimientos que hace uno en los bancos. Pero en mi estado financiero nunca he tenido 
esa cantidad. 

–¿Conoce a Rodrigo Morales? 

–¿Rodrigo Morales? No. Eso no lo he leído en los expedientes. 

–La PGR Dice que usted le dio una orden para asesinar a 12 agentes federales en Michoacán. 

–Esa es una acusación de 2009 que ya ha estado en los medios; ya es vieja. 

 

 

Es un triunfo para la izquierda y los sectores críticos, asegura el Partido del Trabajo  

Revisar la concesión, demandan PAN y sol azteca; tiembla la 
SCT, señala análisis 
CIRO PÉREZ, ELIZABETH VELASCO, VÍCTOR BALLINAS Y ALMA MUÑOZ 
  
Periódico La Jornada 
Martes 19 de octubre de 2010, p. 4 

Las posturas de los partidos políticos respecto a la decisión de Televisa y la estadunidense NII Holdings, 
controladora de Nextel México, de dar por terminado el acuerdo de inversión para operar una concesión de 
telefonía móvil de tercera generación en el país, fueron desde el temor del PRI a que esa determinación afecte la 
generación de empleos hasta el planteamiento del PAN de que el gobierno federal estudie dejar sin efecto la 
adjudicación de la llamada licitación 21. Por el PRD, el presidente de la Comisión de Radio, Televisión y 
Cinematografía del Senado, Carlos Sotelo, aseveró que después de que Televisa anunció su separación de la 
sociedad con Nextel “esperaríamos como consecuencia jurídica la cancelación definitiva de la licitación 21. 
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La licitación se expidió a un ente jurídico que ya se está disolviendo, y si se deshace, el órgano regulador debiera 
revisar y proceder a la cancelación. 

El diputado Jaime Cárdenas, del PT, consideró que la conclusión del acuerdo entre Televisa y Nextel representa un 
triunfo para los sectores críticos y de izquierda, que acusaron que la licitación 21 no cumplía con los requisitos de 
ley, particularmente porque violaba el artículo 134 constitucional. 

Se pierde oportunidad de mejorar la competencia: PRI 

El presidente de la Comisión de Comunicaciones y Transportes de la cámara alta, el priísta Fernando Castro 
Trenti, afirmó que con el anuncio hecho por Televisa se pierde, a causa de la falta de transparencia del gobierno 
federal, la oportunidad de lograr mejores condiciones de competencia en el mercado de las telecomunicaciones. 

La dirigencia nacional del PRI dijo confiar en que la ruptura del acuerdo entre Televisa y Nextel no afecte la 
generación de empleos, que es lo que necesita el país en cualquier rama de la producción. 

Emilio Gamboa, líder del sector popular, comentó que en este momento lo que más necesita el país son 
inversiones en todas las áreas. 

Por la tarde circuló en la sede nacional del PRI un análisis elaborado por Fernando Viveros Castañeda en el que se 
destaca que “la decisión de Televisa de no asociarse con Nextel pone a temblar a la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes, la cual ha dado todas las muestras posibles de apoyo y convicción política para respaldar a Televisa. 
La salida de esta empresa de la jugada constituye un golpe demoledor para la autoridad, que ha apostado todo su 
capital político y de cabildeo a favor de la televisora. Federico Döring, secretario de la Comisión del Distrito 
Federal del CEN del PAN e integrante de la Comisión de Radio, Televisión y Cinematografía del Senado, dijo que 
Televisa “tuvo que escoger entre una inversión de mil 200 millones de dólares en un proceso incierto –provocado 
por la serie de litigios abiertos contra la licitación 21–, o invertir con Univisión, en Estados Unidos, en contenidos 
para América Latina”. 

Indicó que luego de que la televisora dejó sola a la firma Nextel habría que revisar si queda sin efecto la 
adjudicación, la cual se hizo con la participación de ambos consorcios. Sobre todo, habría que revisar las bases de 
la licitación del espectro radioeléctrico para determinar si se vuelve a licitar, por ser una condición ir en alianza, o 
si habría la posibilidad de que Nextel cambie de socio inversionista, abundó. 

El perredista Carlos Sotelo destacó en entrevista que debe ponerse un alto al contubernio del poder público con 
intereses privados que atentan contra el conjunto del país. Hoy es la licitación 21; anteriormente fue el caso de 
Unefon, que Salinas Pliego mantuvo a pesar de fallos adversos. Advirtió que el hecho de que la concesión haya sido 
otorgada no es sostenible jurídicamente para que Nextel se la quede porque esa concesión fue entregada a dos 
empresas y si una deshace el acuerdo, debe concluirse. El petista Jaime Cárdenas indicó que el caso Nextel-
Televisa debe traer en consecuencia una acción jurídica contra el titular de Comunicaciones y Transportes, Juan 
Molinar Horcasitas. 

Además de que procede una nueva licitación en respeto pleno a la Constitución y a la Ley de Adquisiciones, desde 
luego también procede fincar responsabilidades políticas, penales, administrativas y/o hasta civiles contra 
Molinar, así como exigir reparación de daño. 
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CTM y CT presentarán una propuesta laboral 
PATRICIA MUÑOZ RÍOS 
Periódico La Jornada 
Martes 19 de octubre de 2010, p. 41 

La Confederación de Trabajadores de México (CTM), el Congreso del Trabajo y cámaras empresariales del país 
darán a conocer en las próximas semanas una propuesta de reforma laboral para presentarla ante el Legislativo 
una vez aprobado el presupuesto de egresos del próximo año. 

La iniciativa CMT-CT considera el pago por hora de salarios, pero sólo para estudiantes; un esquema para que el 
incremento de la productividad se materialice en mejoras económicas para los trabajadores, respeto a la 
autonomía sindical, a la contratación colectiva y el derecho de huelga, así como un cambio en el esquema de 
capacitación. 

Fuentes de la CTM apuntaron que se trata de la respuesta del sindicalismo corporativo a la iniciativa que defiende 
el secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, y pretende modificar la Ley Federal del Trabajo (LFT), pero en 
forma más moderada. 

Señalan que dicha propuesta de reforma laboral será presentada por la bancada del PRI en la Cámara de 
Diputados, en la última parte del año, y que se ha integrado con planteamientos de las máximas centrales 
corporativas del país, pero también se han integrado a la misma posiciones de organismos empresariales. 

Según estimaron sería a finales de octubre o principios de noviembre cuando se estaría dando a conocer el 
proyecto de ley e incluso se buscará que otras bancadas puedan apoyar la iniciativa. 

Los representantes de la CTM estimaron que será a finales del año cuando el PRI presentará esta propuesta de 
reforma laboral, con la que se buscará modernizar la LFT, pero sin perder derechos laborales; sin tocar el 123, y 
sin tocar temas fundamentales. 

 

 

 

 

 

 

 



MARTES 19 DE OCTUBRE DE 2010 

Coordinación de Información y Medios
12 

Pese a sus señalamientos dice, que desea seguir colaborando con Ebrard 

Peña Nieto arremete contra quienes sólo llegan, alborotan y se 
van 
ISRAEL DÁVILA Y RENÉ RAMÓN, Periódico La Jornada, Martes 19 de octubre de 2010, p. 15 

Temoaya, Méx., 18 de octubre. La definición sobre el rumbo que habrá de tomar el estado de México en las 
próximas elecciones de gobernador corresponderá única y exclusivamente a los mexiquenses, advirtió hoy el 
mandatario estatal Enrique Peña Nieto, tras criticar la visita de personajes ajenos a la entidad, quienes sólo llegan, 
alborotan y se van. Horas después de la visita a la capital mexiquense del jefe del Gobierno capitalino, Marcelo 
Ebrard, para participar en un mitin organizado por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), en el que 
aseguró que era el principio del fin de los gobiernos priístas en la entidad, el gobernador declaró en una entrevista 
que no le sorprende que personajes ajenos a la entidad traten de incidir en el ánimo del electorado. 

Es parte de los tiempos políticos que ya empezamos a vivir y lo he señalado: creo que el estado de México está en 
el centro del interés de todas las fuerzas políticas y, por supuesto, de varios actores ajenos a la entidad. Sólo espera 
que la actuación que tenga cualquier representante de los partidos políticos en la entidad se inscriba en el respeto 
al contexto legal y a los tiempos electorales del estado y del orden nacional, dijo. A pesar de las críticas que lanzó 
ayer Marcelo Ebrard contra su gobierno, Peña Nieto descartó que esos señalamientos vayan a perjudicar la 
relación institucional y de colaboración que han mantenido ambas administraciones en los pasados cuatro años. 
No vamos a caer en esta provocación, mantendremos este ánimo de colaboración y de lograr realmente esfuerzos 
fecundos para la zona metropolitana del Valle de México. De nuestra parte ahí está la disposición; yo espero que 
de parte de su gobierno se mantenga por igual. Ahora habrá que preguntarle a él. Créanme, en esto hay que tener 
la piel muy gruesa como para dejarse llevar por estos señalamientos y descalificaciones propios de quienes están 
en la oposición, explicó. También dijo que los únicos que pueden cuestionar o hablar sobre las condiciones de 
desarrollo y de progreso y lo que se ha hecho en el estado de México son los mexiquenses y nadie más. Ellos son 
los que viven aquí, son los que lo palpan todos los días y son los mejores testigos de la labor y del trabajo que 
hemos venido desarrollando desde el gobierno del estado. 

En Nezahualcóyotl, el vicecordinador de la fracción parlamentaria de Acción Nacional en la 61 Legislatura, Carlos 
Alberto Pérez Cuevas, aseguró que la división entre el ex jefe de Gobierno del Distrito Federal, Andrés Manuel 
López Obrador, y la dirigencia nacional y estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) sólo beneficia al 
gobernador Enrique Peña Nieto. Y le pidió no obstruir la alianza con miras a los comicios de 2011. En todo caso, si 
la alianza no está bien hecha, que sean los propios ciudadanos los que decidan. Nos van a castigar, eso es un 
hecho, y van a votar en contra si no les gusta. En Toluca, Ricardo Moreno Bastida, dirigente del PRD en el estado 
de México, informó hoy de la creación de un frente lopezobradorista en el Congreso local, con diputados del 
Partido del Trabajo y Convergencia. Mientras eso ocurría, en la fracción del sol azteca se designaba a Arturo Piña 
García como coordinador parlamentario. Las corrientes del perredismo mexiquense Alternativa Democrática 
Nacional (ADN) y Nueva Izquierda (NI) no pudieron llegar a un acuerdo para imponer a su candidato. ADN 
impulsaba a Juan Hugo de la Rosa, mientras que NI trataba de imponer a Constanzo de la Vega. Para mantener 
los equilibrios en el partido, se determinó que la coordinación recayera en Piña García. La asunción del diputado 
por el distrito 11 con cabecera en Santo Tomás de los Plátanos, fue respaldada por seis de los siete diputados del 
PRD, ya que Crisóforo Hernández no se presentó a la reunión por no apoyar la destitución de Ricardo Moreno. 
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Moreira se opone al mando policiaco único 
MYRIAM NAVARRO, CORRESPONSAL 
  
Periódico La Jornada 
Martes 19 de octubre de 2010, p. 34 

Tepic, Nay. El gobernador de Coahuila, Humberto Moreira, visitó Nayarit este lunes para hablar de política y de 
programas sociales con el Ejecutivo estatal, Ney González, en una reunión a la que acudió la dirigente estatal del 
PRI, Griselda Esparza Flores. En entrevista con medios locales, Moreira consideró que el mando único policial 
perjudicará a los municipios y dijo que algunos de los actuales funcionarios desconocen esta situación porque 
llegaron al poder por elevador y no por las escaleras. 

 

Astillero 

Calaveritas adelantadas 

Uvas electrónicas verdes 

IVA: priístas reculan 

Militares, ¿al fuero civil? 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Día de reversas, ajustes y engaños. Televisa y Nextel deciden que las espectrales uvas telefónicas están 
judicialmente verdes y prefieren disolver asociaciones pensadas en razón de gangas de tufo corrupto que han sido 
denunciadas con insistencia por los cárteles empresariales damnificados del gran negocio, los aztecas del barrio 
Iusacell, pero también de manera legítima por ciudadanos y políticos interesados en impedir un nuevo atraco. 

Pero la aparente buena noticia podría ser un vericueto jurídico de evasión usado para simular disociaciones de los 
beneficiarios de la altamente polémica licitación que abre el camino de la telefonía a la expansiva empresa de 
Emilio Azcárraga Jean, en detrimento y con la resistencia de Telmex y el jefe Slim. Maniobra elemental: sacar de la 
jugada (lateral, en este caso) al compañero de equipo que está con tarjeta amarilla rumbo a la roja. Pleito de 
tiburones cuyas dentelladas afectan a todos. Ya decía ayer el vicepresidente corporativo de Nextel, Gustavo Cantú, 
que no le sorprendería saber que detrás estén los intereses del concentrador de la mayor riqueza mundial: No se 
descarta. Hay que recordar que Grupo Carso tiene el 16 por ciento de las acciones de Tv Azteca (...) No podría decir 
exactamente si están atrás de ellos, pero sí puedo decir que Iusacell tiene una posición de deuda muy importante 
con Inbursa. Inbursa es el principal tenedor de deuda de Iusacell. Los activos de telecomunicaciones de Iusacell 
están dados en garantía a favor de Telcel. En México, desafortunadamente, ya nada nos sorprende, pero no lo 
descartamos. Ambas empresas tendrían interés en que no entrara un nuevo competidor. 
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Si es que de verdad la ganga ofrecida por el calderonismo ya no podrá ser aprovechada por los destinatarios 
originales, habrá de verse la poesía funeraria de oportunidad que desde las pantallas ofendidas se llegue a soltar 
en el momento electoralmente oportuno contra el felipismo incapaz de sostener una promesa que de entrada 
habría significado para Televisa y Nextel un ahorro de unos 5 mil millones de pesos.  

Mal quedaría el Señor del Gran Caldero, quien había cerrado tratos de impacto electoral con la principal compañía 
modeladora de las percepciones nacionales, la ejecutiva Televisa, que de la mano de Nextel se veía expresamente 
favorecida mediante las acciones del secretario que siempre busca llevar agua política y electoral a su molinar, hoy 
convertido en sitio de horcas: de poco habrían servido las mil marrullerías y el enorme cinismo mostrados por el 
Héroe ABC, pues a fin de cuentas, torpedeado por las múltiples demandas presentadas por los despechados 
aztecas celulares, exhibido públicamente una y otra vez, el negocito nomás no caminaría, convertido casi en un 
aviso comercial de prostitución en páginas de periódicos coloreados, en un intento de trata de blancas influencias 
para ganancias negras. 

Viendo desde su ventana toluqueña si los desarreglos electrónicos distancian al calderonismo del poder televisivo 
y éste acaba abiertamente entregado al regazo tricolor rumbo a 2012, Enrique Peña Nieto es uno de los 
gobernadores priístas que hoy conjugan con abnegación el verbo recular. Convencidos de que 2012 les pertenece, 
pero primero deben gastar lo suficiente en 2011, los jefes reales del priísmo decidieron acomodarse a las nuevas 
circunstancias –según ha explicado el comisionado de Peña Nieto en San Lázaro, el diputado Luis Videgaray– y 
arrepentirse de la fanfarronería original que amagaba con bajar un punto el IVA. En el fondo es un pacto 
permisivo de despilfarros mutuos: el PRI autoriza que el PAN siga gastando con exceso en la alta burocracia –sus 
cuadros partidistas y electorales, pues ya no hay gobierno federal, o tal vez nunca lo ha habido en varios años 
recientes, sino un comité de campaña con sede en Los Pinos– a cambio de que los gobernadores de entidades 
dañadas por fenómenos naturales, principalmente priístas, tengan fondos especiales (lo que les permitirá tener 
grandes sobras económicas de las obras y así financiar sus estructuras electorales). 

En tanto, el presidente Calderón –presidente del comité nacional panista–, reunido con jefes de bandos 
senatoriales –con excepción de las representaciones del PRD y del PT–, acaricia la idea de relanzar su olvidada 
propuesta de reforma política y anuncia que propondrá al Congreso modificaciones legales para que en casos de 
violación, desaparición forzada y tortura los soldados deban ser juzgados por civiles, en supuesta consonancia con 
exigencias internacionales y nacionales –será necesario revisar con lupa los detalles, antes de celebrar lo que en un 
enunciado genérico parece positivo. El buscado sometimiento de lo castrense al fuero civil, cuando menos en esos 
tres rubros, retraerá al aparato verde olivo, que bien sabe de los riesgos y juicios –cuando menos históricos– de su 
acción desbordada en tareas de seguridad pública. Ayer mismo, en el portal de Internet de La Jornada, se 
informaba de la postura asumida por la Secretaría de la Defensa Nacional frente a las reformas a la Ley de 
Seguridad Nacional que se analizan en el Congreso federal: con apego al artículo 16 constitucional, el cual 
establece que la autoridad solamente está autorizada a hacer lo que la ley le faculta, las fuerzas armadas no 
podrían jamás combatir el crimen organizado, el narcotráfico, a grupos armados o resguardar áreas estratégicas, 
pues tales funciones corresponden al ámbito de la seguridad pública. 

Y, mientras el empresario Alejandro Martí da a conocer fotografías de los presuntos secuestradores de su hijo –ex 
policías–, y Julio César Godoy vuelve a la Cámara de Diputados para continuar con el proceso de desafuero, y 
Peña Nieto se lanza contra quienes a su estado llegan, alborotan y se van, ¡hasta mañana, con el IFE citando en sus 
oficinas este miércoles, a las 10 y 12 horas, a Andrés Manuel López Obrador para que responda a acusaciones 
panistas de hacer campaña adelantada y de dañar la imagen del licenciado Calderón! 
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Clase Política 

La ilusión de reducir el IVA 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

En este caso no fue el viento, sino el agua, lo que se llevó la ilusión de que el impuesto al valor agregado (IVA) 
disminuyera al menos un punto. Los daños ocasionados por las intensas lluvias en Nuevo León, Veracruz, 
Tabasco, Oaxaca, Chiapas y otros estados de la República orillaron a los diputados del PRI a reconsiderar su 
decisión inicial de recortar el IVA. Sólo en Nuevo León la reconstrucción tendrá un costo superior a 17 mil 
millones de pesos. No obstante, en el tricolor, encabezados por Rubén Moreira, hermano del gobernador de 
Coahuila, los diputados de ese estado mantuvieron su posición de reducir ese impuesto. 

La cosecha 

El presidente del Senado, el priísta Manlio Fabio Beltrones, y el titular de la Junta de Coordinación Política, el 
panista José González Morfín, dieron a conocer que en la reunión con el presidente Felipe Calderón los 
legisladores trataron nuevamente el tema de la reforma política, la situación de los órganos reguladores del 
Estado, el mando único en la policía y el fuero militar, respecto del cual el primer mandatario enviará una 
iniciativa al Congreso… 

Al dar a conocer los resultados positivos del sistema de adquisiciones CompraNet, el director del IMSS, Daniel 
Karam, reveló que sólo en la adquisición de 11 mastógrafos y otros bienes se logró un ahorro de 25 por ciento –
unos 13 millones de pesos– sobre los precios iniciales de los proveedores… 

Luego de que Televisa y Nextel anunciaron que decidieron dar por terminado el acuerdo de inversión previamente 
dado a conocer, el 15 de febrero de 2010, para participar en la licitación 21, la principal empresa opositora, 
Iusacell, emitió un comunicado, en el cual sostuvo tres puntos: 1) Bienvenida la competencia, pero en condiciones 
de igualdad y certeza jurídica. 2) No a la competencia desleal. 3) Si Nextel no paga los 5 mil millones de pesos por 
derechos de uso del espectro, como se ha exigido a las demás empresas, el título de concesión deberá 
suspenderse… 

Es preocupante que en México hay cada vez más críticas a la competencia económica. Es un tema que debe 
alertarnos, porque perjudica a los consumidores y va en contra del progreso del país, dijo el titular de la Comisión 
Federal de Competencia, Eduardo Pérez Motta, al participar en un foro sobre política aeronáutica, convocado por 
la SCT, en el cual propuso eliminar barreras artificiales y distorsiones al funcionamiento de los mercados para 
asegurar una política orientada a la competencia y al consumidor, porque esos, añadió, son los mejores 
ingredientes para el desarrollo del transporte aéreo... 

Por pedir justicia, el empresario Simón Charaf, propietario del Bar Bar, donde fue atacado el futbolista Salvador 
Cabañas, es víctima de amenazas y se le impide trabajar. Su defensa se basa en los videos que registraron todo lo 
ocurrido la noche del ataque, del cual sólo se conocen versiones recortadas y editadas. 

riverapaz@prodigy.net.mx 
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Ciudad Perdida 

Acuerdo AMLO-Cárdenas: rescatar, no desfondar al PRD 

La izquierda sola puede ganar en Edomex 

MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ 

El acuerdo entre Cuauhtémoc Cárdenas y Andrés Manuel López Obrador no significa desfondar al PRD, nos dicen, 
más bien se trata de rescatarlo. Y es que la estrategia de Los Pinos, la de regresar el poder al PRI mediante una 
elección tersa, pasa necesariamente por la derrota anticipada de sus más importantes competidores, o para decirlo 
mejor, se requiere cerrar el paso, desde ahora, desde las elecciones en el estado de México, a una candidatura 
fuerte de la izquierda. Eso es lo que tienen en mente. Para que eso tenga los resultados que se esperan desde el 
poder, resulta necesario que tanto Acción Nacional como el PRD, unidos, sean derrotados, y así, con una supuesta 
alianza ganadora, se ha ido construyendo la derrota. En los salones del poder del estado de México, la alianza 
PAN-PRD no parece causar ningún desasosiego, aunque se hubiera montado el teatro de sacarlas del marco de ley, 
forma necesaria para hacer creíble un fuerza de la que carecen, pero lo que sí les incomoda es que la competencia 
provenga de una sola fuerza de izquierda, porque no están seguros de aplastarla, como lo pueden hacer con la 
alianza, que carece de candidatos, de proyecto y de bases convencidas para apoyarlos. 

La alternancia tersa que se proponen para 2012 sería imposible con una elección impugnada, o peor, perdida en el 
estado de México. Por eso quienes ven en la alternancia la mejor protección a sus intereses han aplaudido hasta el 
cansancio la posibilidad de que la conjunción espuria supere, a como dé lugar, los escollos que se construyen 
desde la izquierda. Cárdenas y López Obrador tienen a la inmensa mayoría de militantes de la izquierda en su 
favor, la fuerza política y las razones legales para hacer que concluya ya el periodo de los canallas al frente de ese 
organismo. Algo deberán preparar para romper la inercia entreguista de la cúpula de ese partido. En todo esto 
hay, no obstante, un cabo suelto, se llama Marcelo Ebrard, su competencia en esta tarea, la de recobrar al PRD, 
también debe importarle, porque un político de su alzada no puede confiar, por ningún motivo, en quienes lo 
pueden vender en cualquier momento. Para el jefe de Gobierno de la ciudad de México apoyar la alianza con el 
PAN no es dar un paso hacia la creación de un frente triunfador, si no correrse hacia la derecha. 

La ubicación política de Ebrard sí importa, porque fue electo por una población que le dio su confianza a la 
izqierda como forma de lucha en contra de la derecha. Eso Marcelo lo debe tener muy en cuenta, porque esa 
misma población, si fuera consultada, seguramente estaría en contra de un acto que iría en contra del sentimiento 
político de quienes los eligieron. Entonces queda claro que sí existe la posibilidad de crear una izquierda fuerte que 
no sólo vaya por la gubernatura del estado de México, sino que se fortalezca de tal manera que, para futuras 
contiendas, signifique una opción renovada desde donde provenga el cambio. Lo otro, la connivencia con la 
derecha panista, más bien parece la búsqueda de la identidad perdida como ha resultado ser para los chuchos.  
Habría que poner muy en claro que si el PRI triunfa en el estado de México de mala manera, como lo hizo 
Calderón en 2006, no habrá forma de darle legitimidad a un triunfo nacional, y las consecuencia serán peores que 
las que hasta hoy sufrimos por la imposición. Eso que a nadie se le olvide. 

Para el total de las definiciones la postura que hoy ofrezca Cuauhtémoc Cárdenas hacia la militancia del PRD será 
de la mayor importancia. Tal vez no signifique el triunfo o la derrota, pero probablemente sea el principio para 
recobrar la moral perdida de ese partido.  
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Sí, es verdad, hay muchos que quisieran ser gobernador del estado que se maneja desde Toluca, 17 parece una cifra 
baja, pero todos pertenecen a la misma caballada, que no engorda. 

De pasadita 

Hace no muchos días, el jefe delegacional en Cuajimalpa, el gansito Orvañanos, contrajo nupcias. En la fiesta del 
panista estuvieron presentes, como debe ser, muchos de los más encumbrados personaje de panismo. Desde la ya 
no muy encumbrada Patricia Flores hasta las que definitivamente ya no cuentan en el espacio electoral de esa 
derecha, como el caso de Gabriela Cuevas. Otro de ala caída presente era Felipe Bravo Mena, y con aires de yo soy 
el bueno, el secretario de Educación, Alonso Lujambio. Lo que nadie sabe es qué rayos andaba haciendo por 
aquellos lares el procurador general de Justicia del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera. ¿Será que también 
anda en eso de las alianzas? 

ciudadperdida_2000@yahoo.com.mx • ciudadangel@hotmail.com 

 

Seguridad y justicia: graves carencias 

En un comunicado divulgado ayer por la Oficina del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos 
Humanos, la relatora Gabriela Knaul señaló que el fortalecimiento del estado de derecho y la lucha efectiva contra 
la violencia en el país sólo serán posibles si el sistema de justicia en su conjunto es sólido e independiente. Agregó 
que la justicia militar en México debe ser reformada para que no sea competente en casos de violaciones a los 
derechos humanos y no pueda juzgar hechos cuyas víctimas sean civiles. Las declaraciones de la funcionaria ponen 
en relieve uno de los errores fundamentales de concepción en la actual política de seguridad pública: un aparato 
de justicia falto de solidez e independencia, que no está preparado, por tanto, para enfrentar las implicaciones de 
la estrategia gubernamental en materia de reforzamiento del estado de derecho y combate al crimen que fue 
impuesta desde diciembre de 2006.  Tal déficit contribuye a explicar la gran proporción de yerros 
gubernamentales en las acusaciones contra los detenidos en el contexto de la guerra contra el narcotráfico –la 
mayoría de los cuales han sido liberados por falta de pruebas– y, también, el arbitrario proceder del Ministerio 
Público en episodios como el michoacanazo, en el que, más que un afán legalista y de procuración de justicia, 
pudo observarse un designio de golpeteo contra los opositores políticos. 

Las fallas del sistema de justicia se expresan, por otra parte, en la incidencia de graves y crecientes violaciones a 
los derechos humanos cometidas en el curso de esta guerra, así como en la consecuente impunidad de que gozan la 
mayoría de los funcionarios responsables, empezando por los que pertenecen al ámbito militar. Como señaló la 
relatora de la ONU, es ineludible la necesidad de avanzar en la supresión del fuero castrense para delitos 
cometidos contra civiles, no sólo para prevenir la comisión de nuevos atropellos, sino también para restaurar y 
preservar el prestigio y la credibilidad de las propias fuerzas armadas. Las carencias mencionadas no sólo 
propician el quebranto del estado de derecho por quienes debieran resguardarlo; también abren un margen para 
la aplicación de estrategias de limpieza social, para el resurgimiento de las desapariciones políticas, ahora 
disfrazadas de levantones del narco, y para la operación de organizaciones de corte paramilitar, como señaló 
anteayer la secretaria de Estado, Hillary Clinton. 
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Por lo demás, el señalamiento de la funcionaria internacional de que la reforma del sistema penal necesita de un 
fuerte impulso de todas las instituciones competentes pone de manifiesto otro de los fallos iniciales del gobierno 
calderonista: en vez de construir un consenso amplio que fundamente una estrategia anticrimen eficaz, verosímil y 
aceptada por la población, la actual administración se empeñó en imponer desde un principio su propia 
concepción en la materia, y exigió el respaldo acrítico de todo el espectro político, económico y social. Otro tanto 
ha ocurrido con los intentos posteriores –a la vez contradictorios y equívocos– por dotar de legitimidad la actual 
política de seguridad: la administración federal convoca a encuentros para dialogar en torno del tema y, al 
finalizar éstos, recalca su falta de disposición a modificar la estrategia vigente. 

Es claro que por la vía transitada hasta ahora no podrá lograrse el acuerdo social indispensable para que el 
combate a la delincuencia desemboque en algún resultado positivo: además de una real disposición del gobierno a 
escuchar y a dialogar, como principio para el diseño de una estrategia exitosa contra la inseguridad, se requiere un 
viraje de fondo en el rumbo económico del país, pues el actual es generador de pobreza, marginación, 
insalubridad, desempleo y desintegración social y familiar, elementos que componen un caldo de cultivo para la 
delincuencia. Asimismo, es necesario un compromiso real de los distintos niveles de gobierno en la observancia de 
la legalidad en todos sus aspectos, y la comprensión de que el delito no se reduce al narcotráfico, el secuestro, el 
homicidio y el robo, sino incluye la corrupción, el desvío de recursos, las licitaciones y contrataciones amañadas, 
así como las violaciones a las garantías individuales, que en la actual administración han alcanzado niveles 
indignantes y escandalosos. 

 

Sucesiones 
PEDRO MIGUEL 

En los primeros días de su régimen, Salinas requería con urgencia de la legitimidad que las urnas le negaron y fue 
a buscarla hasta Ciudad Madero, a la casa de La Quina. Con el golpe al líder petrolero charro mató tres pájaros de 
un tiro: exhibió algo que parecía disposición a acabar con los inveterados cacicazgos sindicales, se hizo con el 
control de ése y de otros sindicatos por medio de la imposición de líderes igual de corruptos que los anteriores 
pero que le eran incondicionales y cobró venganza por el respaldo electoral de los petroleros a Cuauhtémoc 
Cárdenas, ganador de los comicios presidenciales de julio de 1988. Seis años después, la presidencia enclenque de 
Zedillo se vio enfrentada a un imperativo similar. Su antecesor había dejado la economía en ruinas y un reguero de 
sangre: cientos de perredistas asesinados, además de los homicidios de priístas de primera línea cuya 
responsabilidad, ante la incapacidad o la falta de voluntad del salinato para investigarlos, fue atribuida por la 
opinión pública al propio jefe del régimen.  

El actual empleado de trasnacionales gringas ganó la elección de 1994 en la literalidad legal, pero con el aplastante 
apoyo propagandístico y corruptor de la Presidencia, y fue percibido como pelele.  Para darse un margen de 
maniobra y una mínima credibilidad, Zedillo tenía que meter al bote a un delincuente que se apellidara Salinas, y 
así lo hizo con el más vulnerable de la familia. Mediante el atraco del Fobaproa, el graduado de Yale inició la 
legalización de la corrupción oficial –transparencia, le dicen ahora–, despedazó la economía y encabezó un 
sexenio cruento, caracterizado por el restreno nacional de la contrainsurgencia y por las masacres de campesinos, 
de Aguas Blancas a Acteal. 
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A pesar de ese saldo negro, que exigía la imputación de responsabilidades penales contra el equipo gubernamental 
del zedillato, Fox se abstuvo de emprender acciones en este sentido, no porque no fueran procedentes, sino porque 
no las necesitaba: empezó su gobierno parado sobre un sólido bono democrático, como efecto de la alternancia 
presidencial entre logotipos y colores distintos, y perdonó incluso a los perpetradores del Pemexgate. En sus 
primeros cuatro años, el de las botas reprimió con discreción, aunque en 2005 y 2006 el gobierno cometió 
atrocidades dignas de causa penal en Lázaro Cárdenas, Texcoco-Acteal y Oaxaca. La economía fue sometida a un 
intenso maquillaje que le permitió una aprobación de panzazo, pero la sociedad se sintió agraviada por el intenso 
enriquecimiento de la esposa y de los hijastros, con el telón de fondo de la desaparición de 75 mil millones de 
dólares producto de los excedentes petroleros (hasta la fecha, nadie ha sabido explicar con precisión adónde 
fueron a parar y, en consecuencia, se aceptan sospechas).  

De Calderón se esperaba que actuara penalmente contra los parientes de Fox, no sólo porque había suficientes 
indicios para ello, sino también por el menguadísimo margen político de su gestión usurpadora. Pero esa misma 
debilidad impidió al michoacano un ejercicio de deslinde: carecía (carece) de apoyos sólidos fuera de la oligarquía 
que lo impuso, y de la que su antecesor forma parte; por añadidura, Calderón sabe perfectamente que cualquier 
gesto de abierta hostilidad contra Fox se le revertiría en la forma de una campechana confesión sobre manejos 
electorales turbios, urdidos desde el poder, para poner en la Presidencia a quien no ganó los comicios de 2006. Así 
las cosas, e imposibilitado para gobernar, hubo de conformarse con desgobernar, y en ese afán se inventó, para 
probar su audacia ante el público, una gesta heroica contra la delincuencia organizada, enemigo difuso y confuso 
que, en última instancia, forma parte de la oligarquía dominante, vía lavado de fortunas.  

La lucha ha sido muy sangrienta, pero inútil, y en su transcurso se ha perdido lo que quedaba de seguridad 
pública, estado de derecho, certeza jurídica y normalidad institucional. Y qué decir de las transparentes raterías 
cometidas día a día por el grupo mediático-político-empresarial que controla las instituciones o de una situación 
económica que ya no responde ni con inversiones millonarias en maquillaje y publicidad. Con tales saldos de 
desastre, Calderón debe tener suficientes motivos de inquietud con el tema de la sucesión y de su futuro en 
general. Ahora, ante la caída electoral de su partido, le toca negociar su impunidad con algún político priísta 
inventado por la televisión o con un bateador emergente emanado del gatopardismo camachucho y, lo más 
complicado, lograr que cualquiera de esos gane unos comicios impolutos. Más difícil es irse que llegar. ¿Y si 
estuviera acariciando la posibilidad de quedarse? 
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Pide transparencia al asignar las plazas

Reclama la OCDE
mejores maestros

CHILPANCINGO. La Autopista del Sol fue estrangulada ayer 
por maestros de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de 
la Educación de Guerrero, quienes bloquearon la vialidad a la 
altura de la capital del Estado. Los cerca de 5 mil profesores 
exigían recursos y más plazas. nacional 6

y dan clases de bloqueo

INTERNACIONAL

La doble vida 
de un coronel 
Un militar canadiense 
de alto rango mataba 
y violaba... y luego se 
tomaba fotos con ropa 
interior de sus víctimas.
PágINA 22

CULTURA

Réplicas... 
en las letras
Tras vivir el sismo  
de 8.8 en Chile, 
Villoro usó la escritura 
como catarsis, lo que 
cristalizó en un libro.
PágINA 24

Una mirada 
a la Revolución
¿Qué desató el estallido? 
¿Tuvo siempre el mismo 
propósito? ¿Quién ganó 
y cómo concilió?
d podcast

extras de hoy:

“El Chepo” de la 
Torre fue presentado 
como nuevo técnico 
del Tri. Prometió 
disciplina y orden.
PágINAs 1 A 5

¿PONCIO O jULIO gOdOy?
El diputado perredista Julio César Godoy compareció finalmente 
ayer ante la Sección Instructora de San Lázaro, que analiza 
la solicitud de desafuero en su contra. El legislador insistió en 
que las pruebas de la PGR sobre sus presuntos nexos con el 
narco ya han sido desechadas por otros juzgados. En la imagen, 
Godoy en un descanso durante la sesión. nacional 3

Asesina
franelero
a vecino

d Recomienda a la SEP
realizar 15 acciones;
la mayoría se centra
en la calidad docente

Sonia del Valle

La Organización para la Coope-
ración y el Desarrollo Económi-
co (OCDE) urge a México a esta-
blecer un sistema sólido y exigen-
te para formar, reclutar y evaluar 
a los maestros que incluya re-
conocimientos y sanciones a su  
desempeño.

“La reforma en política pú-
blica más importante que Méxi-
co puede hacer para mejorar los 
resultados educativos de sus jó-
venes es construir un sistema só-
lido que permita seleccionar, pre-
parar, desarrollar y evaluar a los 
mejores docentes para sus escue-
las”, concluye el informe “Acuer-
do de Cooperación México- 
OCDE para Mejorar la Calidad 
de la Educación de las Escuelas  
Mexicanas”.

El reporte, que será presen-
tado hoy, destaca que las condi-
ciones estructurales del sistema 
educativo no favorecen la mejo-

ra del aprendizaje y que los días 
escolares son muy cortos; el tiem-
po de enseñanza, insuficiente; la 
calidad de la enseñanza y el lide-
razgo de los directores, bajo, y el 
apoyo institucional, débil.

Por ello, la OCDE recomien-
da implementar 15 acciones ten-
dientes a mejorar el sistema edu-
cativo nacional. Entre otras, de-
finir la enseñanza eficaz de un 
maestro, atraer a los mejores as-
pirantes, fortalecer la formación 
inicial de docentes, reforzar la se-
lección de profesores y abrir to-

das las plazas a concurso.
También sugiere crear perio-

dos de inducción y prueba para 
nuevos maestros, mejorar el de-
sarrollo profesional, evaluar para 
ayudar a mejorar, definir el lide-
razgo eficaz del director, profesio-
nalizar la formación y asignación 
de plazas de directores, fortale-
cer el liderazgo instruccional en 
las escuelas, aumentar la autono-
mía escolar y garantizar el finan-
ciamiento para todas las escuelas, 
entre otras recomendaciones.

REFORMA tuvo acceso al in-

forme, que será presentado hoy 
por el secretario general de la OC-
DE, José Ángel Gurría, y por el ti-
tular de Educación Pública, Alon-
so Lujambio.

“El nuevo sistema debería 
acarrear mayor transparencia y 
justicia en la asignación de plazas, 
pero tiene un número de limitan-
tes, entre ellas que sólo el 20 por 
ciento de las plazas se han abier-
to a la competencia (a través del 
Concurso Nacional de Asignación 
de Plazas Docentes); que aunque 
no aprobaron el examen algunos 
candidatos obtuvieron una plaza 
docente; y la persistente falta de 
transparencia en algunos estados 
hacia los mecanismos de asigna-
ción de plazas docentes a las es-
cuelas”, señala.

Además, destaca que los plan-
teles en México operan con esca-
sos recursos, que la mayor parte 
de la inversión educativa se des-
tina a salarios y que las escuelas 
reciben financiamiento a través, 
sobre todo, de un gran número 
de programas.

El diagnóstico expresa, ade-
más, que, si bien las reformas de 
los últimos 20 años mejoraron el 
acceso a la escuela, todavía el 66 
por ciento de los jóvenes de entre 
15 y 29 años no estudia.
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Le ponen tarea a México
Recomendaciones de la OCDE para mejorar la educación en el País:

1 Definir la enseñanza eficaz  
de un maestro
2 Atraer a los mejores aspirantes a 
profesores
3 Fortalecer formación inicial docente
4 Fortalecer la selección de maestros
5 Abrir todas las plazas a concurso
6 Crear periodos de inducción  
y de prueba para nuevos maestros
7 Mejorar el desarrollo profesional
8 Evaluar para ayudar a mejorar
9 Definir el liderazgo eficaz del director

10 Profesionalizar la formación y la 
asignación de plazas a los directores
11 Fortalecer el liderazgo instruccional 
en las escuelas
12 Aumentar la autonomía escolar
13 Garantizar el financiamiento para 
todas las escuelas
14 Fortalecer la participación social
15 Crear un Comité de Trabajo para  
la Implementación
FuENtE: “Acuerdo de Cooperación México-OCDE para 
Mejorar la Calidad de la Educación de las Escuelas Mexica-
nas”, OCDE, octubre 13, 2010

Granados Chapa (11) • Reyes Heroles, Sarmiento, Alcocer V. (12) • Loaeza, 
Casar (13) • Moisés Naím  (int. 21) • Capitanes (neg. 3)
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Incautan 105 toneladas de droga

Abandona ‘ganga’ 
Grupo Televisa 

REFORMA / Staff

Grupo Televisa se desistió de par-
ticipar con Nextel México en la 

“ganga” para operar la concesión 
de 30 megahertz (MHz) que ob-
tuvieron en la licitación 21, mis-
ma que fue concesionada por la 
Secretaría de Comunicaciones y 
cuya adjudicación ha sido cues-
tionada pública y jurídicamente.

“Tenemos una percepción di-
ferente del riesgo relacionado con 
el negocio. Obviamente, ellos no 
tenían una incursión en la parte 
móvil. Nosotros llevamos muchos 
años operándola. Y, pues, bajo ese 
escenario platicamos, y decidie-
ron que para ellos no era el mo-
mento adecuado”, dijo Gustavo 

Cantú, vicepresidente de Nextel.
“Sobre la alianza con Nextel, 

hay que tomar decisiones todos 
los días, y creo que tomamos la 
mejor para nosotros”, señaló Emi-
lio Azcárraga, presidente de Gru-
po Televisa, a través de Twitter.

La operación de la frecuen-
cia radioeléctrica está congelada 
debido a que el 14 de octubre el 
Juzgado Segundo de Distrito en 
Materias de Amparo concedió a 
Grupo Iusacell una suspensión 
definitiva que impedía operarla.

Eduardo Sánchez, director 
jurídico de la Secretaría de Co-
municaciones, señaló que la di-
solución de la alianza no impedi-
rá la operación de las frecuencias 
asignadas ni implicará la reposi-
ción de la licitación.

Antonio Nieto

Un hombre que estacionó un tri-
ciclo de carga afuera de su casa en 
un espacio que los cuidacoches 
reclamaban para ellos fue asesi-
nado ayer a tiros por un franele-
ro cerca del Congreso de la Unión 
en la Venustiano Carranza.

Alejandro Osnaya Pichardo, 
de 42 años, salió de su domicilio, 
en la Colonia 10 de Mayo, cerca 
de las 7:45 horas. En la esquina 
de Miguel Negrete y Curtiduría, a 
una calle de la entrada del recin-
to legislativo, estacionó el triciclo 
de carga que su esposa usa como 
puesto de dulces.

Por esa razón, se hizo de pa-
labras con un grupo de franele-
ros, de acuerdo con el testimonio 
de Ángel, hermano de la víctima, 
asentado en la averiguación pre-
via FVCA/VCA-1/T1/2324/10-10.

Tras la discusión, un cuidaco-
ches sacó un arma y le disparó, en 
el lado izquierdo del abdomen, a 
Osnaya Pichardo. Después huyó 
con sus acompañantes.

Vecinos relataron que, desde 
hace más de un año, los franele-
ros tenían amenazada a la víctima, 
quien a veces, para ganar algún 
dinero, hacía labores de franele-
ro donde, según los cuidacoches, 
no le correspondía.

“Todo mundo sabe quién fue 
(el asesino). Se llama Israel, y le 
dicen ‘El Manitas’. Es de los que 
controlan el negocio y quería to-
dos los lugares para él”, 
dijo un familiar de 
Osnaya Pichardo.

d Policías de Tijuana
y militares decomisan
mariguana con valor
de $4 mil 200 millones

REFORMA / Staff

TIJUANA.- Policías municipales 
y estatales, así como militares, de-
comisaron ayer al menos 105 to-
neladas de mariguana, un récord 
para esta entidad.

En el último Informe de Go-
bierno del Presidente Felipe Cal-
derón, la Defensa Nacional repor-
tó que, de septiembre de 2009 al 
mismo mes de 2010, se decomi-
saron 206 toneladas.

El aseguramiento de ayer 
equivale a más del 50 por cien-
to de esa cifra.

Dentro de dos semanas, el 2 
de noviembre, los californianos 
votarán sobre la legalización de 
la mariguana.

La droga decomisada ayer en 
la madrugada está valuada en 4 

mil 200 millones de pesos, dijo en 
rueda de prensa el General Alfon-
so Duarte Mujica, comandante de 
la Segunda Zona Militar.

“La Policía Municipal de Ti-
juana, en patrullajes de rutina en 
la delegación de Mesa de Otay, 
detectó un convoy con varios ve-
hículos sospechosos, mismos que 
agredieron con arma de fuego a 
personal de policías, repeliendo 
la agresión y lográndose la deten-
ción de 11 personas –de los cuales 
uno resultó lesionado–, dos armas 
largas y siete vehículos con mari-
guana”, indicó el militar.

En el choque, un agente mu-
nicipal resultó lesionado.

Los detenidos revelaron la 
ubicación de las bodegas en las 
que se encontró el grueso de las 
105 toneladas de mariguana.

En un operativo conjunto, las 
Policías y el Ejército hallaron casi 
10 mil paquetes con la droga.

El mayor decomiso de mari-
guana en México fue en 1984 en 
un rancho de Chihuahua, donde 
se incautaron 6 mil toneladas a 
Rafael Caro Quintero.
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d La mariguana había sido colocada en casi 10 mil paquetes.
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Los Rangers y Cliff 
Lee humillaron
a los Yanquis al 
blanquearlos 8-0 
para poner la Serie
2-1 a su favor.
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Confía Gómez Álvarez solventar observaciones 
Francisco de Anda 
(19 octubre 2010).- Corresponsal 
  
GUADALAJARA.- Aunque se negó a dar una explicación de las 27 observaciones que le formuló la Auditoria 
Superior del Estado de Jalisco (ASEJ) al ejercicio 2009 del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana, el ex 
presidente del organismo, David Gómez Álvarez, confió que podrá aclarar las presuntas anomalías. "Estoy 
plenamente confiado en que todas las observaciones se solventarán y no habrá ningún problema y las cuentas 
estarán absolutamente claras y limpias", dijo el ex consejero electoral al leer un documento de dos cuartillas. 
 
"Mi gestión fue pulcra, aséptica y transparente, de modo que esperaré el dictamen definitivo de la ASEJ para 
emitir una opinión sobre los aspectos observados bajo mi gestión". Gómez Álvarez, quien participa como 
candidato para consejero en el IFE, lamentó la publicación de las irregularidades detectadas por la ASEJ, pues se 
trata de información reservada de un proceso que aún no culmina. "Son observaciones preliminares, subrayo eso, 
su carácter preliminar, que no es absoluto ni definitivo, y que están precisamente en un proceso de revisión y 
solventación por parte de la propia Auditoria", apuntó. 
 
"En consecuencia se trata de un proceso de auditoria que, de acuerdo a la Ley de Fiscalización y Trasparencia, no 
ha concluido y, por consecuencia, se trata de información reservada, que no debió haberse hecho pública". Las 
observaciones al ejercicio 2009 del IEPC ascienden a 12.5 millones de pesos, de acuerdo con la Auditoria Superior 
local, y en ellas se da cuenta del subsidio de impuestos fuera de la ley, el pago de alimentos para servidores 
públicos incumpliendo la normatividad interna, viáticos que injustificadamente pagó el IEPC a funcionarios 
electorales, así como el pago de finiquitos ilegales y de vacaciones violando la normatividad fueron las principales 
irregularidades señaladas por la ASEJ. 
 
 

'Parte' elección colonias del DF 

 
Dificulta padrón la cartografía. Enfrenta desafío Instituto Electoral para que colonos no pierdan 
identidad 
Alberto Acosta 
 
(19 octubre 2010).- Para la elección de Comités Ciudadanos y Consejos de los Pueblos que se llevará a cabo el 
24 de octubre, colonias de la Ciudad de México tuvieron que ser divididas, unidas y en algunos casos incorporadas 
a otros territorios a través de la nueva cartografía que hizo el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF). El 
mayor número de casos en los que los vecinos de algunas colonias y unidades habitacionales representativas 
deberán asumir una identidad diferente a la que están acostumbrados se da por la división de sus respectivas 
demarcaciones. En el catálogo de colonias elaborado por el IEDF para la elección vecinal, se observa que los casos 
donde hubo un mayor número de fracciones son: Pedregal de Santo Domingo, en Coyoacán -que fue dividida en 9 
partes- seguido por las colonias Centro, en Cuauhtémoc, y Agrícola Oriental, en Iztacalco -divididas en 8-, así 
como Narvarte y Del Valle, en Benito Juárez, fraccionadas en 6 cada una. Otros casos son el de la San Felipe de 
Jesús, en la Delegación Gustavo A. Madero; la Guerrero y Santa María la Ribera, en Cuauhtémoc, y San Miguel 
Teotongo, en Iztapalapa, en cuyo caso, fueron divididas en 4 partes. En la justificación del IEDF para la 
elaboración de la cartografía, se indica que la división de colonias se debe a su extensión territorial y a que su 
padrón está integrado por más de 16 mil ciudadanos.  
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Por tal motivo, hay incluso casos de colonias y unidades habitacionales que ya están fraccionadas en secciones, y 
aún así éstas fueron subdivididas, como la unidad habitacional San Juan de Aragón, donde las secciones 1, 2, 4 y 7, 
tienen ahora dos partes, así como la segunda sección de la colonia Moctezuma, fraccionada en 4. 
 
El consejero electoral, Gustavo Anzaldo, explicó que las modificaciones territoriales tienen su origen en la división 
que tienen el Instituto Electoral Federal (IFE) para las votaciones de carácter oficial, la cual es por secciones 
distritales, pero la Ley de Participación Ciudadana establece que la elección vecinal es por colonias. "El IFE, que es 
el que labora el padrón electoral, y el listado nominal y finalmente es el que se va a utilizar para la jornada electiva 
del 24 de octubre no hace su padrón con base en colonias, sino en secciones electorales, que a su vez forman 
distritos. "Entonces si nosotros hubiéramos respetado la idea original de las colonias, no hubiéramos tenido un 
instrumento para que los ciudadanos pudieran ir a votar, pues es las divisiones que hace el IFE las secciones no 
corresponden necesariamente a colonias, es más hay secciones que parten a la colonia a la mitad, que parten 
manzanas, pero eso es para efectos electorales", indicó Anzaldo. 
 
  
  
  
Problemas 
  
EL IEDF enfrentó obstáculos para dividir al DF para la elección del domingo. 
 
  
· El IFE divide a la ciudad en Secciones Electorales y la elección es por colonias. 
 
· Para la elaboración del catálogo de colonias no existía una cartografía oficial confiable. 
 
· El documento utilizado para el ejercicio de participación ciudadana será enviado al Gobierno local para actualizar 
el marco de georreferencia de la Ciudad. 

 
 

Viven contrastes en el Pedregal 
Iván Sosa 
 
(19 octubre 2010).- Extendida en dos delegaciones, la participación ciudadana en la Colonia Jardines del 
Pedregal es contrastante con miras a las elecciones vecinales del próximo domingo. Mientras en la parte 
correspondiente a Coyoacán ninguna planilla fue registrada, en la porción de Álvaro Obregón el Instituto Electoral 
del DF aprobó dos fórmulas, una presidida por Paula Arizpe y otra por Salvador Villaseñor. Una tercera opción fue 
rechazada por incumplir con los requisitos. Con una problemática semejante en las dos colonias, los ciudadanos 
de Jardines del Pedregal en de Álvaro Obregón se han involucrado en las tareas vecinales, a partir de la apertura 
frecuente de establecimientos sin uso de suelo autorizado. 
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Buscando buena suerte 
 
(19 octubre 2010).- KAMAKURA. El Gobernador electo de Aguascalientes, el priista Carlos Lozano, subió a 
Facebook fotos de su visita al Templo de Kotokuin para tener buenaventura, durante su viaje con su esposa a 
Japón. El resultado de la elección del 4 de julio en la entidad fue impugnado y el Trife ordenó atender quejas del 
PAN. 
 
 
 

Canjean priistas IVA por fondos estatales 
 
Acuerdan dejar en 16% gravamen para 2011. Pactan con AN y Hacienda una bolsa global de 113 mil 
mdp 
 
Claudia Salazar y Carole Simonnet 
 
(19 octubre 2010).- Los diputados del PRI pactaron mantener la tasa del 16 por ciento del IVA, pero a cambio 
negociaron con el Gobierno federal y el PAN incrementar los recursos a los estados. 
 
Las partidas extras para las entidades se fondearán con una bolsa de 113 mil millones de pesos, que se integrará 
con el incremento de las variables macroeconómicas y reasignaciones a la propuesta presupuestal del Ejecutivo 
Federal. 
 
Durante una reunión plenaria, la bancada del tricolor aprobó por mayoría, con sólo ocho votos en contra, dar 
marcha atrás a su propuesta de reducir el IVA a 15 por ciento, surgida en respuesta al incumplimiento del acuerdo 
antialianzas electorales que firmaron el Gobierno y el PRI el año pasado. 
 
A cambio de no bajar el IVA negociaron la creación del nuevo Fondo Nacional de Reconstrucción, por 55 mil 
millones de pesos. El recurso se repartirá entre 12 entidades afectadas por desastres naturales, de los cuales 10 mil 
millones deberán aplicarse en el último trimestre de este año. 
 
Otros 58 mil millones de pesos serán adicionales por la modificación a las variables económicas; entre ellas la 
estimación del barril de petróleo que subirá de 63 a 65 dólares, lo que daría ingresos adicionales por 12 mil 
millones. 
 
El crecimiento económico pasará de 3.8 a 3.9 por ciento, por lo que al impactar en la recaudación de impuestos 
habría 10 mil millones de pesos más. 
 
Además, el déficit fiscal se plantea en 0.5 por ciento del PIB, dos décimas más que la propuesta del Ejecutivo, lo 
que daría 28 mil millones extras. 
 
Como parte de las últimas negociaciones, se avaló un incremento al tabaco que se traducirá en cinco pesos por 
cajetilla de cigarros, lo que representará otros 8 mil millones de pesos. 
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Los recursos se destinarán a diversos fondos que beneficien a los estados y municipios, como el Metropolitano, 
Regional, Inversión y de Pavimentación. 
 
También habrá recursos extras directamente para los gobiernos estatales en el rubro de Seguridad Pública. 
 
Además, se prevé la creación de un nuevo Fondo de Cohesión Social para la atención de municipios marginados 
del país. 
 
Otro punto es el incremento al gasto educativo para los niveles de media superior y superior. 
 
Se prevé incluso un programa de Primer Empleo. 
 
La discusión 
 
Aunque la bancada del PRI avaló mantener el IVA al 16 por ciento, en la reunión privada para validar la propuesta 
la discusión interna no estuvo exenta de reclamos y recriminaciones. 
 
El coordinador Francisco Rojas expuso a los diputados que el acuerdo tenía el aval de la dirigencia priista, los 
gobernadores y senadores. 
 
Baltazar Hinojosa hizo la presentación de la propuesta de los 113 mil millones de pesos que van a reforzar las 
finanzas estatales. 
 
Emilio Chuayffet dijo que los diputados del Estado de México se adherían a la propuesta, pero pidió que en el 
decreto presupuestal hubiera reglas y candados al Ejecutivo para no ejercer discrecionalmente los recursos 
públicos. 
 
Además, expresó su desconfianza en que no se respeten los acuerdos alcanzados. 
 
El presidente de la Comisión de Agricultura, Cruz López, advirtió que el partido correría con los costos de no bajar 
el IVA. 
 
"Si el PRI baja el IVA gana el Estado de México y la Presidencia", argumentó Pedro Ávila. 
 
Los momentos más tensos los escenificaron Héctor Pablo Ramírez y María Esther Sherman. 
 
El oaxaqueño dijo que abandonaría la bancada si no se respetaba la reducción del IVA. 
 
Sherman advirtió a Rojas que las primeras planas serán que el PRI reculó. 
 
Cuestionó que el diputado Rubén Moreira, autor de la iniciativa de bajar el IVA, estuviera "tan callado". 
 
"Un político sin memoria y sin palabra es un político que no vale", manifestó. 
 
Felipe Solís recordó que cuando el PRI ha tenido que subir el IVA ha pagado los costos. 
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Esta vez, dijo, la percepción de la gente será que el PRI se rajó. "Al menos, eso dicen los medios hoy", comentó en 
relación a la publicación de ayer de REFORMA. 
 
Meten reversa 
 
En dos meses la diputación del PRI cambió de opinión sobre la disminución del Impuesto al Valor Agregado. 
 
Agosto 26 
 
Promesa... El coordinador de los diputados del PRI, Francisco Rojas, y el ahora presidente de la Cámara Baja, 
Jorge Carlos Ramírez Marín, celebraban su propuesta de bajar el IVA. 
 
Octubre 18 
 
Incumplida. Acompañado por los diputados Baltazar Hinojosa y José Ramón Martel, el líder de los diputados 
priistas, Francisco Rojas, anunció que no votarán por reducir el IVA. 
 
 

 
Reprocha Beltrones exclusión 
Claudia Guerrero 
 
(19 octubre 2010).- La bancada del PRI en el Senado reprochó ayer que los diputados de su partido los excluyan 
de las decisiones relacionadas con el IVA y, al mismo tiempo, les hagan pagar los costos políticos y electorales de 
sus "enredos". 
 
Durante una reunión privada, el coordinador Manlio Fabio Beltrones informó a un pequeño grupo de senadores lo 
ocurrido en la encerrona con gobernadores, la noche del domingo. 
 
De acuerdo con legisladores presentes, Beltrones informó que llevó ante la cúpula un reclamo porque los 
senadores no han sido tomados en cuenta, a pesar de que la Ley de Ingresos tiene que ser aprobada por las dos 
cámaras. 
 
Beltrones lamentó que los diputados hayan decidido bajar el IVA en agosto y modificar su posición apenas unas 
semanas después. 
 
El coordinador ofreció que diputados del equipo económico y funcionarios de Hacienda se reúnan con la bancada 
para informar sobre las negociaciones del Paquete Económico 2011. 
 
En el encuentro, Heladio Ramírez expresó su molestia por la actitud de los diputados de su partido. Recordó que 
los senadores requieren de una negociación por separado, porque no aceptarán en automático los acuerdos que se 
alcancen en San Lázaro. 
 
Carlos Aceves lamentó que los representantes del sector obrero tengan que dar la cara ante los trabajadores cada 
vez que los diputados cambian de opinión. 
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Carlos Jiménez Macías demandó que se les incluya en las decisiones relacionadas con los ingresos y que no sólo se 
les compartan los costos políticos de no bajar los impuestos. 
 
Legisladores consultados aseguraron que el secretario general del PRI, Jesús Murillo, reconoció que los senadores 
han sido ignorados en esta polémica. 
 
Ayer por la tarde, Beltrones negó que algún gobernador priista lo haya presionado para evitar la reducción del IVA 
del 16 al 15 por ciento, como acordaron los diputados en agosto pasado. 
 
 

 
Sellan pacto Cordero y líderes de diputados 
 
Carole Simonnet y Armando Estrop 
 
(19 octubre 2010).- El Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero y los coordinadores de PAN, PRI y PRD en la 
Cámara de Diputados ultimaron el acuerdo sobre la Ley de Ingresos en un encuentro a puerta cerrada celebrada 
anoche en las oficinas de Nafin en la torre IV de Plaza Inn. 
 
La inminencia de un acuerdo se dio a conocer al medio día a los diputados del PAN, en una plenaria en las oficinas 
del grupo en la que se les informó que se movería el déficit fiscal, el precio del barril del petróleo y el crecimiento 
económico. 
 
Ante 30 de los 143 legisladores, Vázquez Mota y el presidente de la Comisión de Hacienda, Mario Becerra 
Pocoroba dieron por enterrada la disminución del IVA. 
 
Becerra Pocoroba anunció que hoy se instalará la Comisión de Hacienda para iniciar la dictaminación de la Ley de 
Ingresos que debe estar votada por el pleno este miércoles. 
 
Por la mañana, el coordinador de los diputados del PRD, Alejandro Encinas, aseguró que los Gobernadores del 
PRI están buscando mantener el control político en estados y por eso definieron no bajar un punto porcentual al 
IVA. 
 
"Yo creo que no solamente es un asunto de inconsistencia e incongruencia en los planteamientos, sino es un 
cálculo político en función de amarrar el control de los estados donde los gobernadores se han convertido en 
verdaderos virreyes", acusó. 
 
Lamentó que el PRI anunciara de forma espectacular su intención de bajar el IVA y al final no la concretara. 
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Poncio o Julio Godoy? 
 
(19 octubre 2010).- El diputado perredista Julio César Godoy compareció finalmente ayer ante la Sección 
Instructora de San Lázaro, que analiza la solicitud de desafuero en su contra. El legislador insistió en que las 
pruebas de la PGR sobre sus presuntos nexos con el narco ya han sido desechadas por otros juzgados. En la 
imagen, Godoy en un descanso durante la sesión. 
 

 
 
Desdeña Godoy narcoacusación 
 
Comparece diputado ante Sección Instructora. Rechaza conocer a líderes del cártel y presume que 
jueces ya lo han exonerado 
 
Armando Estrop 
 
(19 octubre 2010).- A pesar de que Servando Gómez Patiño, hijo de "La Tuta", uno de los líderes del cártel de La 
Familia Michoacana, lo acusó de tener vínculos con esa agrupación criminal, el diputado Julio César Godoy 
Toscano negó ayer la imputación al comparecer ante diputados. 
 
Desenfadado, sonriente y haciendo bromas, Godoy dijo que se siente tranquilo debido a que no prosperará la 
acusación de las autoridades federales en su contra. 
 

- Conoce usted al hijo de "La Tuta", se le preguntó al salir de su comparecencia en la sección instructora que 
revisa la solicitud de desafuero en su contra. 

- "No, no lo conozco", respondió. 
- Es quien lo acusa en los expedientes, se le insistió. 

"Así se ha dicho, pero ya está desestimado por un juez de Nayarit", se defendió el perredista. 
 

A su salida de la comparecencia en la Sección Instructora de la Cámara de Diputados, que lleva el proceso de 
desafuero en su contra, el legislador michoacano insistió en que todas las denuncias y pruebas que ha presentado 
la PGR ya han sido desechadas en otros juzgados. 

 
 

Se le informó que el expediente de la PGR tiene 48 grabaciones donde presuntamente aparece su voz. 
 
Pero él dijo sentirse confiado con el trabajo que realiza la sección instructora que preside el priista César Augusto 
Santiago y en la que está su amiga la perredista Mary Thelma Guajardo. 
 
El medio hermano del Gobernador de Michoacán, Leonel Godoy, aseguró que el análisis de la Unidad d 
 
Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda que se anexa en el expediente en su contra no es correcto. 
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En ese documento, REFORMA constató que se dictaminó que de acuerdo con movimientos en tres cuentas 
bancarias, Godoy manejó cantidades por hasta 24 millones 759 mil pesos, sin que se pudiera explicar su 
procedencia. 
 
"Eso hacen ellos de una suma de todos los dineros que hace uno en movimientos en los bancos, pero en mis 
estados financieros nunca he tenido esa cantidad", afirmó. 
 
Sobre la grabación que fue revelada en la que aparentemente habla con el criminal, Godoy reiteró que nadie puede 
asegurar que realmente sea su voz. 
 
Al cuestionársele sobre su presunta autoría intelectual en el asesinato de 12 policías federales, rechazó haber 
participado en ella. "¿Me acusan a mí?... hijos de la chingada", dijo entre risas. 
 
A partir de ayer, Godoy Toscano tiene un periodo de siete días para entregar las pruebas a su favor, y una vez 
terminado ese plazo, inicia uno de 30 días en el que los integrantes de ese órgano legislativo revisarán los 
documentos presentados por el diputado. 
 
 
 
 

Busca AMLO apoyo de la clase media e IP 
 
Integran estructura para atraer simpatía de sectores sociales que omitieron en 2006 
 
Érika Hernández 
 
(19 octubre 2010).- Andrés Manuel López Obrador pondrá hoy en marcha la asociación civil Encuentro, con la 
cual pretende atraer a sectores como la clase media y empresarios que en la elección de 2006 no votaron por él. 
 
Alrededor de 100 legisladores, intelectuales, políticos, empresarios, sociólogos, antropólogos y representantes de 
campesinos, obreros y de organizaciones sociales armarán una estructura que buscará sumar adherentes al 
proyecto del tabasqueño rumbo a la contienda de 2012. 
 
Encuentro estará dividida en tres grupos: sociedad civil, sociedad política y movimientos sociales, y será 
complemento del movimiento social que encabeza López Obrador y que cuenta con 25 mil comités y 2 millones de 
afiliados. 
 
El secretario técnico de Encuentro será Alfonso Durazo, ex priista que fue secretario particular del extinto 
candidato presidencial priista Luis Donaldo Colosio y también particular del Mandatario panista Vicente Fox. 
 
En marzo de 2006, dos años después de renunciar como funcionario panista, se sumó al equipo de López Obrador. 
 
"El objetivo es trabajar con aquellos sectores que por alguna razón no han estado vinculados o han mal entendido 
el planteamiento del Proyecto Alternativo de Nación que ha propuesto Andrés Manuel", informó Durazo. 
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El periodista Federico Arreola atenderá el frente de la sociedad civil; el área de movimientos sociales será 
coordinada por el senador petista Ricardo Cantú, y el senador por Convergencia, Dante Delgado, impulsará el 
trabajo con la sociedad política. 
 
Durazo señaló que quienes participen en esta propuesta deberán tener claro que el objetivo es cooperar para la 
trasformación democrática del País en torno a la figura de López Obrador, sin compromisos con partidos políticos. 
 
"Encuentro es una posibilidad de participar al margen de los partidos políticos. Es un espacio donde, sin 
comprometerse con un partido, se puede hacer una aportación a este proyecto, que es la piedra angular para el 
cambio de fondo en México", expuso. 
 
El pasado 25 de julio, López Obrador afirmó en el Zócalo capitalino que una de las lecciones que le dejó la 
contienda de 2006 es que no contaba con una red organizada. 
 

 
Ve Calderón apertura para el mando único 
Mayolo López y Claudia Guerrero 
 
(19 octubre 2010).- El presidente Felipe Calderón encontró beneplácito generalizado para impulsar en el 
Senado de la República el mando único policial, cuya iniciativa está ya en manos del Legislativo. 
 
Sentado a la mesa con los integrantes de la Junta de Coordinación Política -con excepción de los representantes 
del PRD y PT-, Calderón evaluó las resistencias que mantiene una corriente de alcaldes pero percibió disposición 
en las filas del PAN, PRI, PVEM y Convergencia. 
 
Con todo, el presidente de la Junta de Coordinación y coordinador de la bancada priista, Manlio Fabio Beltrones, 
adelantó cambios a la iniciativa. 
 
"(Vamos) a trabajar en un diálogo constante para resolver la iniciativa sobre el mando único policiaco, haciendo 
los ajustes que sean necesarios para preservar la autonomía de los Estados y la dignidad de los municipios", 
resumió Manlio Fabio Beltrones al término de la reunión. 
 
José González Morfín, el coordinador del grupo panista, explicó que la iniciativa respectiva "va encontrando 
espacios importantes de consenso entre los Gobernadores (con) algunas resistencias de parte de algunos alcaldes, 
(aunque) hay un compromiso de poder avanzar y superar estas diferencias que se tienen". 
 
Su correligionario Santiago Creel aseguró que hay "un buen grado de consenso por parte de casi todos los grupos 
parlamentarios".  
La iniciativa turnada al Senado por el Ejecutivo establece que las policías estatales estarán obligadas a tener una 
"reacción rápida" y a participar con las fuerzas federales en los enfrentamientos contra la delincuencia organizada. 
 
El Ejecutivo se sentó a la mesa con los senadores González Morfín, Creel Miranda y Humberto Aguilar Coronado, 
del PAN; Beltrones Rivera y Melquiades Morales, del PRI; Arturo Escobar, del Verde Ecologista, y Luis Maldonado 
Venegas, de Convergencia. 
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Critican opacidad de Medina en NL 

 
Niega información de sus dependencias. Catalogan oficinas como confidenciales los datos en su 
poder que se les solicitan 
Mirna Ramos, Alberto Rodríguez, Angel Charles y José García 
(19 octubre 2010).- REFORMA / Staff 
  
MONTERREY.- El Gobierno del priista Rodrigo Medina opera en la opacidad y la promesa de ejercicio de 
transparencia y acceso a la información ha quedado en el olvido a un año de que asumió el poder. Contratos 
colectivos de trabajo, la operación de teléfonos celulares, transferencias para inversión, los resultados de 
auditorías y los datos sobre la depuración policiaca son algunos ejemplos de la información que la Administración 
se resiste a ventilar. 
 
Con variadas excusas, dependencias centrales y paraestatales han convertido las excepciones previstas en la ley en 
la regla para catalogar como confidencial la información en su poder. La Tesorería General del Estado es uno de 
los entes que con más frecuencia incurre en esta práctica. Ante una solicitud de información sobre el gasto real 
ejercido durante 2009 en partidas como Comunicación y Difusión, transferencias para gasto corriente y 
transferencias para inversión, la dependencia rechazó proporcionar los datos argumentando que la cuenta pública 
de ese año está bajo análisis. 
 
La opacidad gubernamental llega a tal grado que incluso información que, de acuerdo con la propia ley, debe estar 
disponible en la web es negada. Agua y Drenaje de Monterrey, por ejemplo, mantiene oculto el Contrato Colectivo 
de Trabajo celebrado con sus empleados, alegando que el documento contiene información personal de cada uno 
de ellos. 
 
  
  
'NO HAY EXCUSA' 
  
Para el director del Consejo Cívico de Instituciones de Nuevo León (Ccinlac), Miguel Treviño, el Gobierno estatal 
no tiene una excusa válida para incumplir con la Ley de Transparencia y negar la información pública que le 
solicitan, pues está obligado por la legislación. Treviño calificó como preocupante la falta de voluntad para dar a 
conocer los datos del Gobierno estatal. 
 
"Es muy preocupante que en materia de transparencia estemos viviendo un retroceso", comentó. Dijo que no 
existen excusas para negar información que debería ser pública, como los gastos en Comunicación o los nombres 
de propietarios de inmuebles que renta el Gobierno. Sobre la negativa de Agua y Drenaje de entregar el contrato 
colectivo de trabajo, Treviño señaló que es información que debe ser pública e incluso en otras instancias están en 
internet. "No sólo es información que si se solicita se tendría que entregar, en materia federal los contratos 
colectivos están disponibles en internet, en muchas dependencias y sindicatos,", expresó. 
 
Por separado, el coordinador albiazul, Hernán Salinas, aseguró que la administración estatal le está apostando al 
olvido de la gente en temas polémicos antes de transparentar la información en aspectos que ya los obliga la ley.  
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"En muchos casos en este primer año se ha apostado al olvido de la gente", expresó Salinas, "se han dado temas 
muy controvertidos en esta administración y a lo que se ha apostado es al tiempo".  
  
Mirna Ramos, Alberto Rodríguez, Angel Charles y José García 
  
  
  
  
Negativas 
  
En su primer año de Gobierno, la administración de Rodrigo Medina ha negado la siguiente información: 
  
· Gasto real ejercido durante 2009 en partidas como Comunicación y Difusión, transferencias para gasto corriente 
y transferencias para inversión. 
 
· Nombres de los propietarios y domicilios de los inmuebles que renta. 
 
· Contrato colectivo de Trabajo de Agua y Drenaje. 
 
· Resultados de las auditorías realizadas por la Contraloría estatal. 
 
· Nombres de los policías estatales despedidos en las supuestas depuraciones. 
 
  
  
  
Así lo dijo 
  
  
"La reforma constitucional del Estado para la Auditoría ya señala que los informes, aún antes de que hayan sido 
deliberados por el Congreso, son públicos" 
  
Miguel Treviño, Director del Ccinlac 
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Denuncia PAN compra de votos 

 
Acusan anomalías en la Asamblea Legislativa. Exige blanquiazul a Procuraduría local que 
investigue dichos de Edith Ruiz 
Ernesto Osorio 
 
(19 octubre 2010).- El dirigente del PAN-DF, Obdulio Ávila, y la coordinadora de ese partido en la Asamblea 
Legislativa, Mariana Gómez del Campo, presentaron una denuncia de hechos ante la Fiscalía para Servidores 
Públicos de la Procuraduría local por la presunta compra de votos para aprobar iniciativas por parte del PRD. Tras 
presentar la denuncia, Gómez del Campo aseguró que su partido no permitirá la "cultura del billetazo" para 
convencer a los legisladores de votar a favor o en contra de temas prioritarios para la Ciudad. La coordinadora 
hizo un llamado a la diputada de la bancada del PRD Edith Ruiz Mendicuti para que acuda ante la Procuraduría a 
ratificar las acusaciones que hizo en el sentido de que el PRD manipula a los diputados y "compra votos" cuando 
alguno de ellos no está de acuerdo. 
 
Desde el domingo 10 de octubre, Ruiz amenazó con abandonar la bancada del PRD por la manipulación de la que 
son objeto por parte del Jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, la poca atención a sus iniciativas y el dispendio de 
recursos de la presidenta de la Comisión de Gobierno, Alejandra Barrales, del PRD. Entre algunas de las cosas que 
denunciaría públicamente estaba la negociación que el PRD y Ebrard habrían hecho para la aprobación de las 
reformas que permiten bodas homosexuales. "Ofrecieron entre 200 y 800 mil pesos a cada diputado para que 
votara a favor, había algunos que no estaban de acuerdo", aseguró Ruiz en ese entonces. 
 
El PAN le pidió ayer sumarse a la presentación de un punto de acuerdo a fin de que se integre una comisión 
especial que investigue ese asunto al interior de la Asamblea Legislativa. Sin embargo, la misma diputada Ruiz 
Mendicuti descartó acudir al MP, pues ahora dice que, de lo que dijo, no tiene pruebas. Según la diputada, fue un 
Diputado del PRI -cuyo nombre no quiso dar a conocer- quien le comentó que fueron los diputados del PRD, 
Horacio Martínez, Guillermo Orozco, Patricia Razo y Abril Trujillo quienes pudieron recibir esos "apoyos". 
Barrales rechazó las imputaciones en contra de su bancada. 
 
Mas tarde y a través de un comunicado de prensa, el Grupo Parlamentario del PRD comentó que la denuncia 
presentada por el PAN es frívola y que está condenada al archivo de la Procuraduría capitalina.  
 
  
  
  
Así lo dijeron 
  
"Esta denuncia que hacemos es sobre los sobornos y el pago de entre 200 y 800 mil pesos para aprobar los 
matrimonios entre personas del mismo sexo. Yo me pregunto si será el único que se haya aprobado a través de 
dádivas, no creo que a la ciudadanía le agrade". 
 
Mariana Gómez del Campo, coordinadora del PAN en la ALDF. 
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"Si no tenemos responsabilidad y seriedad al plantear un asunto de esa naturaleza estamos cayendo en un juego de 
distracción. Lo que propongo es que nos pongamos a trabajar, particularmente los diputados de Acción Nacional 
tienen 45 dictámenes pendientes". 
 
Alejandra Barrales, presidenta de la Comisión de Gobierno. 
 
 
 

PLAZA PÚBLICA / La izquierda emproblemada 
Miguel Ángel Granados Chapa 
 
(19 octubre 2010).- La ya abierta contienda por la candidatura presidencial en los partidos que hace cuatro años 
postularon a Andrés Manuel López Obrador sintetiza los muchos problemas que los integrantes de aquella 
coalición (que ahora forman parte del frente político llamado Dia, Diálogo por la reconstrucción de México) han de 
resolver si aspiran a triunfar en el proceso electoral de 2012 o al menos a no quedar como simple representación 
testimonial. Además del escenario principal en que los propios aspirantes y sus seguidores deambulan, hay otros 
frentes donde se gestan movimientos relevantes por sí mismos y generadores de efectos en el espacio mayor, en 
que sin disputar aun la candidatura presidencial se preparan para obtenerla el propio López Obrador y Marcelo 
Ebrard. Si acaso habrá un momento en que sus pretensiones choquen, esa hora no ha llegado, por más que sus 
movimientos generen fricciones que son interpretadas, más en expresión de malos deseos que como fruto de un 
análisis, como marcas en la carrera que conducirá irreversiblemente a la colisión. 
 
La etapa preelectoral que agita al estado de México ha propiciado la expresión de dos tácticas diferentes que 
parten de la necesidad de impedir el triunfo del PRI en la elección de gobernador el año próximo, por la 
trascendencia de desbancar a ese partido de uno de sus enclaves principales y porque la derrota del candidato 
priista a gobernador (Luis Videgaray o Alfredo del Mazo) significaría un abrupto freno a la veloz carrera que 
parece llevar a Enrique Peña Nieto a la candidatura priista y a Los Pinos. López Obrador se opone radicalmente a 
la coalición de los partidos que lo postularon en 2006 con Acción Nacional, como lo hizo frente a los comicios de 
julio pasado. Supone posible el triunfo de los partidos de izquierda. Esa posición ha conseguido ya la ruptura del 
Dia en esa entidad. Primero el Partido del Trabajo y después Convergencia han avanzado en esa línea, y esperan 
que el PRD haga causa común con ellos y no con el PAN, aunque su consejo estatal aprobó explorar el 
acercamiento al partido blanquiazul. Ebrard, en cambio, propugna la alianza entre su partido y Acción Nacional, 
pero sólo al cabo de elegir un candidato que satisfaga a las partes, que tenga capacidad de victoria y que se obligue 
a la aplicación de un programa común. 
 
Los sostenedores de esta posición, que parten de la creencia de que sólo mediante la unión de las dos mayores 
fuerzas opositoras es posible la derrota del PRI, y que cualquiera otra fórmula encamina al tricolor a la victoria, 
por partición del electorado en varias opciones, parecen ignorar que su esfuerzo político en esta hora podría 
significar tal vez bordar en el vacío. Aun si se cumplieran las condiciones planteadas por Ebrard (que inició su 
lanzamiento nacional este fin de semana, precisamente en esa entidad), la coalición podría frustrarse si no hay 
acuerdo entre el PAN y el PRD respecto de las planillas para la elección legislativa. Al clausurar la opción de las 
candidaturas comunes, Peña Nieto dejó vigente la figura de coalición plena, es decir, que los partidos aliados 
deben presentar no sólo un candidato único a la gubernatura, sino también candidatos únicos a la elección de 
diputados locales.  
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Se ha dicho que se requiere un Gabino Cué mexiquense, aludiendo a la conjunción de apoyos lograda por el futuro 
gobernador de Oaxaca. Pero si es difícil encontrar una figura con esa capacidad de convocatoria, se antoja 
imposible hallar 45 Gabinos Cué para hacerlos candidatos a diputados. Sólo podría resolverse esa cuestión si los 
aliados congelaran su tradicional disputa por las curules y eligieran candidatos pertenecientes al partido que 
tradicionalmente o en la elección más próxima haya obtenido más votos que su socio. La actitud de Convergencia 
en estos espacios de encuentros y desencuentros introduce un factor a veces indescifrable. Sus diputados locales se 
unieron al PRI, al Partido Verde y al Panal en la aprobación de la "ley Peña". Por su parte, su comité estatal 
rechazó ya la alianza con el PAN, en ruta diversa a la preconizada por Ebrard, de quien la dirección nacional de ese 
partido parece estar cerca. Por lo pronto, el principal animador de Convergencia, Dante Delgado, y el ex presidente 
del partido, Luis Maldonado, tuvieron una conspicua presencia en la apertura de la fundación Equidad y progreso, 
que es la plataforma de lanzamiento del jefe del Gobierno del Distrito Federal. 
 
Delgado y Maldonado, y el resto de los senadores de Convergencia, se abstuvieron de participar en el Bloque de 
Izquierda unitaria, a que habían sido invitados. Este grupo, integrado por 14 perredistas y cinco miembros de la 
bancada del PT, se presentó el jueves pasado con el explícito propósito de "articular una acción conjunta (en el 
Senado) y de apoyar la propuesta política del Movimiento nacional para la transformación de México que 
encabeza Andrés Manuel López Obrador". Aparte ese objetivo expreso, el Bloque significa el debilitamiento de la 
corriente Nueva Izquierda en el Senado, y de la posición del coordinador de la bancada, Carlos Navarrete, que ha 
perdido el apoyo que hace cuatro años lo llevó al liderazgo (que a su vez le permitió presidir la Mesa Directiva del 
Senado), incluyendo el de antiguos compañeros de corriente. La construcción de este bloque abre al mismo tiempo 
perspectivas en lo que hace a la candidatura perredista al gobierno de la Ciudad de México, que hasta ahora 
parecía un terreno de decisiones reservadas a Ebrard. 
 
  
  
Cajón de Sastre 
  
La autoridad que persuadió a Nextel y a Televisa de unirse para presentar una postura única en la licitación 21, 
referida a la concesión de 30 megahercios del espectro radioeléctrico destinados a telefonía móvil, ha quedado en 
ridículo, chasqueada por sus propios favorecidos. Las partes dieron por concluida su negociación para operar 
juntos, al amparo de la sociedad anónima creada ex profeso para recibir la concesión, el nuevo servicio de 
telefonía. Eso significa que la concesión no tiene titular, por lo que será preciso lanzar una nueva convocatoria, que 
de paso elimine los factores de ilegalidad que hicieron precario jurídicamente este proceso. Nextel ya opera 
teléfonos celulares, por lo que de subsistir la concesión no producirá la ampliación de oferentes con que se 
justificaba la peculiar subasta de aquel trozo del patrimonio nacional. 
 
  
miguelangel@granadoschapa.com 
 
 
 
 
 
 
 



 
MARTES 19 DE OCTUBRE DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
15 

Federico Reyes Heroles / Amenaza azul 
Federico Reyes Heroles 
 
(19 octubre 2010).- Que no confunda con sus sofismas. No se trata de su libertad de expresión, lo cual esgrimió 
como disculpa. Cualquiera en México, incluido este señor, está en su derecho de pensar lo que quiera. Retomando 
a Voltaire, así odiemos lo que dice, debemos defender a muerte su derecho a decirlo. Pero él es un servidor público 
y en ese carácter está obligado a acatar el dictado de nuestras normas. Aquí surge el primer dilema: acaso no se ha 
enterado de esta obviedad o, pareciera lo más probable, a pesar de estar consciente de esa obligación lanza la 
afrenta. El asunto es por ello doblemente grave. Las uniones formales entre personas del mismo sexo le causan 
"asquito". Eso dijo el gobernador de Jalisco, lo lanzó en un acto público con lo cual ratificó su homofobia. No 
contuvo su visceral sensación, que no argumento, la dejó salir frente al micrófono sin el menor empacho. Se podría 
argumentar que su sensación es de tal manera poderosa que lo gobierna. No es que esté equivocado en su 
concepción -ni siquiera llegamos a eso-, es que las tripas mandan sobre su cerebro. Un personaje así está impedido 
para gobernar pues la vida de ciertos mexicanos le causa asco y en Jalisco hay homosexuales que deberían tener 
todo el derecho de unirse en una pareja formal. Pero si su incontinencia verbal en público es muy grave, el asunto 
podría ser aun peor. Se podría pensar que Emilio González Márquez usa la tribuna pública para promover su 
fobia. 
 
No está sólo. En Jalisco, territorio que él gobierna, hay dos personajes que usan la tribuna pública para mandar 
mensajes homofóbicos. Recordemos que el señor cardenal Sandoval Íñiguez se lanzó en contra del GDF, de la 
Asamblea e incluso de la SCJN. No sólo calificó de "perversas" esas uniones, acusó a Ebrard de haber "maiceado" a 
los ministros. La afirmación es muy seria porque el "maiceado" se traduce jurídicamente en soborno. La ley 
penaliza a los dos frentes: al sobornado y a quien soborna. Hubiera sido muy sano que los ministros procedieran 
jurídicamente contra el arzobispo de Guadalajara como lo hizo el jefe de Gobierno. Relajarse ante el contenido de 
las palabras invita a la escalada que hoy vivimos. Una más. El vocero del arzobispo lanzó sin la menor pena el 
calificativo de "fascista" ¿¿?? contra Ebrard. Por lo visto Sandoval Íñiguez olvida que su condición de ministro de 
una iglesia no lo exime de la obligación de respetar el orden jurídico de nuestro país. Un poco de humildad no le 
caería mal a quien milita en la misma casa religiosa que el pederasta Marcial Maciel. Por lo visto es necesario 
recordarles lo básico. El artículo primero de la Constitución General contiene una clara condena a la 
discriminación. No es por tanto un asunto de simpatías o antipatías. Es una cuestión de legalidad. El cardenal 
califica de perversos a sus semejantes que son ciudadanos con todos los derechos y como líder de una grey está 
obligado a inculcar el respeto a los derechos básicos de los ciudadanos. González Márquez, gobernador por si se le 
olvida, es el primer obligado a respetar las normas. A eso se comprometió, por lo cual se podría enderezar una 
causa jurídica en su contra. Sus creencias, discrepancias con las normas o fobias evidentes tienen que sujetarse a 
la normatividad. Lo dos lo saben pero la violentan porque por encima de sus convicciones cívicas están otras. Ahí 
está el nudo. 
 
Se trata de acciones con una línea conductora como lo ha denunciado el PRD de Jalisco. En la mira se encuentra 
ahora la Universidad de Guadalajara, un importante bastión del pensamiento progresista del estado y del país, en 
particular su ex rector Raúl Padilla, personaje de enorme influencia en el estado. Regresemos a las coordenadas 
institucionales, ¿dónde radica el problema? En los países democráticos el diapasón ideológico debe dar cabida a 
todas las formas de expresión, incluso los extremos. El avance reciente de las derechas radicales no es novedad, 
sobre todo en Europa. El último caso es Holanda. Pero todo pacto democrático exige, como boleto de entrada, la 
ratificación de ciertos principios insoslayables. Uno de ellos es el respeto a los derechos fundamentales del ser 
humano. Entre ellos está, sobra decirlo, la igualdad, la no discriminación.  
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Detrás de toda democracia sólida subyacen los principios liberales que le dieron y dan vida a esta forma de 
gobierno. En México esa cultura liberal se vio reprimida por el sistema autoritario que nos gobernó por décadas. 
Por cierto el corporativismo opresivo sigue vivito y coleando. Pero hay una nueva amenaza, una amenaza vestida 
de azul. Siempre se dijo que dentro del PAN había grupos radicales contrarios a la esencia democrática. Mil veces 
se negó ese hecho. Se descalificó a los que lo denunciaron. A 10 años de gobiernos panistas es evidente que ese 
partido les da cobijo y les facilita el acceso al poder. La tolerancia hacia ese tipo de personajes y su promoción será 
su responsabilidad frente a la historia. No que no. 
 
 

Jorge Alcocer V. / Ley de Ingresos 
Jorge Alcocer V. 
 
(19 octubre 2010).- Mañana se cumple el plazo límite que la fracción IV del artículo 42 de la Ley Federal de 
Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria establece en los términos siguientes: "La Ley de Ingresos será 
aprobada por la Cámara de Diputados a más tardar el 20 de octubre y, por la Cámara de Senadores, a más tardar 
el 31 de octubre". Siendo loable, la citada norma carece de fuerza imperativa al no tener aparejada sanción alguna 
para el caso de incumplimiento, así como por el hecho de que nuestra legislación en la materia no contempla la 
hipótesis de "reconducción presupuestal", como existe en varias naciones. La iniciativa enviada por el Ejecutivo al 
Congreso mantiene la situación prevaleciente desde hace varios lustros, que ha conducido a la agudización de la 
debilidad estructural que caracteriza a las finanzas públicas. Conforme a las estimaciones de la Secretaría de 
Hacienda, en este año los ingresos totales serán equivalentes al 21.6% del PIB, y para el 2011 tendrán una ligera 
reducción, al representar el 21.4%, que es el porcentaje más bajo no solo entre los países de la OCDE, sino entre 
muchos otros de similar o menor desarrollo económico que el nuestro. Lo más grave de la situación mexicana, es 
que los ingresos tributarios representarán, el año que entra, un magro 10.3% del PIB, mientras que los derivados 
del petróleo se ubicarán en el 7%. 
 
Pese a la evidencia, más que probada, sobre la declinación de las reservas y los ingresos petroleros, ni el Ejecutivo 
ni el Congreso se deciden a adoptar medidas que permitan atender el deterioro de los ingresos públicos. El debate, 
y el desacuerdo, se prolongan por más de una década. Todos saben que la reforma tributaria es necesaria, pero 
nadie quiere asumir los costos políticos y electorales de ponerla en práctica. Los diagnósticos sobran, el menú de 
opciones está sobre la mesa, pero legisladores y gobernantes siguen actuando bajo el influjo de la roqueseñal. (En 
1995 el IVA fue aumentado del 10 al 15 por ciento, con el voto del PRI; su coordinador en San Lázaro festejó la 
aprobación con lo que fue visto como un gesto procaz. En 1997, el PRI perdió la mayoría absoluta en San Lázaro). 
Mañana el tema del IVA volverá a ser la manzana de la discordia en San Lázaro. Hace un año la tasa fue 
incrementada del 15 al 16 por ciento, lo que provocó el voto dividido de los grupos parlamentarios del PRI y del 
PAN. Al iniciar el actual periodo ordinario de sesiones, un grupo de diputados del PRI propuso promover y votar 
por la reducción del IVA al 15% para 2011; lo que fue aceptado por abrumadora mayoría. 
 
Pero los promotores de la medida no contaban con la resistencia de los gobernadores de su propio partido, 
alarmados porque la reducción de la tasa del IVA provocará una caída en las participaciones de impuestos 
federales que reciben los estados y el DF. Funcionarios y especialistas también coinciden en rechazarla, por la 
misma razón, y además debido a que la única forma de compensar la caída de ingresos sería aumentar el precio de 
referencia del barril de petróleo. Es decir, recurriendo a un truco contable. 
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Reducir el IVA tendría un efecto positivo en el consumo, pero provocaría un boquete en los ingresos públicos, que 
no hay manera de cerrar en el corto plazo. No hacerlo evita ese riesgo, sin avanzar un ápice en la solución del 
problema estructural. Hace años que dos medidas están más que estudiadas: reducir el IVA a una tasa de entre el 
10 al 12%, generalizando su cobro en alimentos y medicinas (con una canasta básica exenta) y eliminar, en el ISR, 
los regímenes especiales, así como las consolidaciones, deducciones y exenciones injustificadas, con una tasa 
general menor a la vigente. 
 
Es previsible que en la votación de mañana ocurra una división dentro de los grupos parlamentarios. Los 
diputados de los estados en que habrá elecciones en 2011 podrían votar por la reducción, como lo harán los del 
PRD, PT y Convergencia. Salvar la tasa actual del IVA tendrá que ser logrado por una mayoría conformada por 
diputados del PAN, PRI, PVEM y quizá PNA; pero si la rebelión cunde, el resultado será la reducción al 15%, lo que 
dejaría el asunto en manos del Senado y abrirá una ruda negociación entre ambas Cámaras y entre éstas, los 
gobernadores y el Presidente. 
 
  
 
 
 

María Amparo Casar / Por la vía de los hechos 
María Amparo Casar 
 
(19 octubre 2010).- Hay ocasiones en que una postura arrojada tiene buenos dividendos. Es lo que ocurrió 
cuando en noviembre de 2004 el presidente Fox vetó el Presupuesto argumentando que los diputados se habían 
extralimitado en las modificaciones que hicieron a su iniciativa. Hasta ese momento la comunidad académica 
llevaba décadas discutiendo si el Ejecutivo tenía o no la facultad para hacer observaciones al presupuesto y la clase 
política declarando la imperiosa necesidad de hacer una reforma para aclarar las potestades tributarias de cada 
uno de los poderes. Pasaron los años y ni la discusión se zanjó ni la reforma se concretó. La realidad nos alcanzó 
en 2004. La mayoría opositora en la Cámara hizo modificaciones sustanciales a la iniciativa de presupuesto, al 
Presidente no le pareció y amparado en el artículo 72 de la Constitución interpuso el veto sin saber si al final del 
camino tendría que recular. Se desató una tremenda discusión, los poderes se acusaron mutuamente de invadir 
sus respectivas esferas de acción, hubo amenazas y recriminaciones y se recurrió a la controversia constitucional. 
Al final intervino la Suprema Corte y a través de su resolución quedó asentado que el Presidente sí tenía la facultad 
de vetar el presupuesto. Así, por la vía de los hechos, gracias a una acción del Ejecutivo, quedó resuelto un asunto 
que por años rondó los pasillos de la academia y de la política sin más resultado que permanecer en el limbo. 
 
Ahora pasa lo mismo con otra disposición constitucional -el fuero legislativo- cuyos alcances son materia de 
interminables discusiones jurídicas y de un debate político en el que todos los actores aceptan la necesidad y 
urgencia de una reforma que nunca llega. La Constitución señala dos cosas que suelen confundirse. Primero, que 
los diputados y senadores son inviolables por las opiniones que manifiesten en el desempeño de sus cargos y que 
jamás podrán ser reconvenidos por ellas (art. 61). Segundo, que gozan de inmunidad procesal, esto es, que no se 
puede proceder penalmente contra ellos, sin que la Cámara de Diputados declare si se puede proceder contra el 
inculpado (art. 111). Más allá de la confusión que generan estos preceptos, en la práctica se han prestado para la 
comisión de abusos y delitos que quedan impunes. 
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Para acabar con esta situación se antojan posibles tres vías. La primera -la más deseable pero improbable- es que 
los legisladores honren su palabra y se den a la tarea de hacer una reforma para "acotar el fuero" y hacer expedito 
el proceso mediante el cual se retira la inmunidad parlamentaria para poder procesar a un legislador por la 
presunción fundada de haber cometido un delito. La segunda -también improbable- sería que los legisladores 
dejaran de acogerse o de interpretar el fuero como vía para evadir la ley. Los presuntos culpables entregándose a la 
justicia para ser procesados y el resto dejando a un lado un mal entendido espíritu de cuerpo -que a ratos parece 
más complicidad- y allanando el camino para no hacer del proceso de desafuero el único obstáculo para juzgar a 
quien se presume culpable de un delito. En la Cámara de Diputados permanecen sin atender al menos 19 
solicitudes de declaratorias de procedencia para poder juzgar a funcionarios que presumiblemente han cometido 
delitos. 
 
Se hizo en Colombia en circunstancias parecidas a las que hoy atraviesa México como parte del compromiso para 
contribuir a la lucha contra el narcotráfico. Al muy temido narcotraficante Pablo Escobar, senador de Colombia, le 
fue retirada la inmunidad parlamentaria. Algo similar ocurrió a más de 30 legisladores acusados por nexos con 
paramilitares y narcotraficantes y al propio senador y ex presidente del Congreso colombiano a quien la Corte 
Suprema giró orden de captura. La tercera, sin duda más radical, es la vía de los hechos. La que usó Fox para el 
presupuesto. Si como dice el artículo 111 de la Constitución la inmunidad procesal se restringe a "la comisión de 
delitos durante el tiempo de su encargo", no haría falta desaforar a un diputado para hacer efectiva una orden de 
aprehensión y juzgarlo por un delito -delincuencia organizada y lavado de dinero- cometido con anterioridad a 
ocupar el cargo como es el caso de Julio César Godoy. 
 
No cabe duda que si se optara por esta vía se generaría una gran polémica por no decir una situación explosiva y 
que al final la Suprema Corte tendría que pronunciarse sobre la constitucionalidad de la medida. Pero dada la 
morosidad de los legisladores para hacer una reforma necesaria quizá la vía de los hechos sea la única que 
proporcione una solución. 
 
 
 

JAQUE MATE / Televisa-Nextel 
Sergio Sarmiento 
 
(19 octubre 2010).- "Los imperios del futuro serán los imperios de la mente". 
 
Winston Churchill 
  
  
Quizá mi posición lo sorprenda. Lamento que Televisa haya salido -por lo menos ahora- del mercado de telefonía 
celular al anunciar que no concluirá su compra de una tercera parte de Nextel por 1,440 millones de dólares. Si 
bien colaboro con TV Azteca -una empresa del Grupo Salinas, dueña de Iusacell, que se ha opuesto con todos los 
medios legales a su alcance a la tan controvertida licitación 21 de la banda de 1.7 megahercios- estoy convencido de 
que Televisa es un participante natural de la telefonía celular y el internet inalámbrico. En la convergencia digital 
por la que inevitablemente debe transitar nuestro país para mantenerse a la par con el mundo, Televisa ya tiene 
presencia en radio, televisión terrestre, televisión por cable, televisión por satélite, telefonía fija e internet de 
banda ancha. También es el mayor productor del mundo de contenidos de medios en lengua española. La telefonía 
celular es una adición lógica a su actual gama de actividades. 
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Es sano el ingreso de nuevos jugadores al mercado de las comunicaciones, pero las reglas deben ser justas. El 
problema de la famosa licitación 21 -aprobada por sólo dos de los cinco comisionados de la Cofetel- es su falta de 
equidad. Al definir un tope al monto de espectro que puede tener una empresa, se impidió la participación de 
competidores fuertes a Nextel-Televisa. Al ofrecer un bloque de espectro muy grande, 30 megahercios a nivel 
nacional, se levantó un obstáculo a la participación de empresas pequeñas, como Axtel, o de verdaderos nuevos 
competidores. Nextel no es un nuevo jugador en telefonía inalámbrica. 
 
No conozco las razones de la decisión de Televisa para salirse de su alianza con Nextel. No parece un problema de 
falta de liquidez, a pesar de que la empresa invertirá en la compra de acciones y bonos de Univisión. Me cuesta 
trabajo pensar que pudiera ser consecuencia de las críticas a la licitación 21. La telefonía celular es un mercado 
lógico para Televisa, que nunca encontrará condiciones tan favorables para su ingreso. Si bien Televisa y Nextel no 
dieron a conocer la razón de su separación en el comunicado oficial, Gustavo Cantú, vicepresidente de Nextel, dijo 
en una entrevista con W Radio que las dos empresas tuvieron una percepción distinta del riesgo de la operación y 
que Televisa prefirió dedicar sus esfuerzos a otros proyectos. 
 
En México debemos promover la convergencia y la competencia. Siempre estuve a favor de que Televisa entrara a 
telefonía y lo estoy de que Telmex ingrese a la televisión de paga. Telmex debe permitir la interconexión a precios 
razonables, pero también estoy a favor del "must carry" y del "must offer" que evitarían que Televisa negara su 
programación a competidores como Dish. Cada firma debe tratar de sacar el mayor provecho posible del espectro 
o los medios que tenga. No estoy de acuerdo en que se prohíba a una empresa ofrecer más canales o servicios 
diferentes en el mismo espectro. Debe promoverse el uso de la tecnología y la inversión en lugar de la censura de 
los burócratas. 
 
Telmex, Televisa, Telefónica Movistar, TV Azteca-Iusacell y Nextel tendrán un papel importante en la 
convergencia digital de nuestro país. El consumidor se beneficiará de que compitan en todos los campos. Yo 
lamento en verdad que Televisa haya dejado de momento su intención de ingresar a la telefonía celular. No estoy 
de acuerdo en que se le entregue una ganga, pero sí en que participe en un mercado en el que tiene evidentes 
ventajas competitivas. 
 
  
  
FRACTURA EN LA IZQUIERDA 
  
Cada vez es más claro que Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López Obrador están en rumbo de una colisión. No es 
una simple cuestión de aceptar o rechazar las alianzas entre el PAN y el PRD. Las diferencias políticas y personales 
afloran cada vez con más fuerza. Y es una lástima porque al país le beneficiaría contar con una izquierda unida en 
las elecciones del 2012. 
 
  
www.sergiosarmiento.com 
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TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(19 octubre 2010).- DE TODO hubo la noche del domingo en la encerrona que tuvieron los gobernadores 
priistas con la dirigencia de su partido. 
 
ADEMÁS de acordar echarse para atrás en eso de bajar el IVA al 15 por ciento, los mandatarios estatales 
aprovecharon el viaje y amarraron otros dos puntos que los traían bastante inquietones. 
 
PARA mayores señas, los gobernadores pidieron pelear recursos por 10 mil millones de pesos adicionales para las 
Fuerzas Armadas. 
 
LA TIRADA sería que, ya con estos recursos, el Ejército pueda reforzar la lucha contra el narco en las áreas más 
conflictivas, peligrosas e inseguras como Chihuahua, Nuevo León, Tamaulipas y La Laguna... todas bajo dominio 
del PRI, por supuesto. 
 
EL OTRO PUNTO fue que, como no habrá baja en el IVA, a la hora de la repartición del pastel presupuestario se 
acordó buscar darle más recursos a las entidades más golpeadas por las lluvias, sobre todo a los estados tricolores 
de Veracruz y Nuevo León. 
 
COMO QUIEN DICE, este año en la negociación del Presupuesto los priistas no se van a servir con la cuchara 
grande. ¡Se van a llevar la olla entera! 
 
  
  
QUIÉN lo iba a decir: la proeza del rescate de los 33 mineros en Chile muy probablemente repercutirá hasta en las 
minas de México. 
 
Y ES QUE aquello que pintaba para tragedia en el país andino desató un fuerte debate en diversas naciones de 
Latinoamérica, tanto sobre la seguridad de los mineros... como de las ganancias de las mineras. 
 
POR EJEMPLO, en Bolivia en estos días se discute una nueva ley -impulsada por Evo Morales- que busca obligar a 
las empresas extractoras a pagar mayores regalías al Estado. 
 
DE IGUAL FORMA, en México, tan pronto como hoy mismo un grupo de senadores le entrará de lleno a la 
discusión para un nuevo ordenamiento sobre la minería, especialmente respecto a lo que tiene que ver con los 
dineros que se le retribuyen a las arcas públicas por la explotación del subsuelo. 
 
ANTE ESTO, a ver si los empresarios del ramo no salen con que sería injusto que les subieran los impuestos, pues 
ellos cargan con el peor de todos los gravámenes: Napoleón Gómez Urrutia. 
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CON TODO y que los diputados dijeron que esta vez el proceso de selección de los nuevos consejeros del IFE sería 
transparente, confiable y serio, la realidad se presenta muy distinta. 
 
NOMÁS para darse una idea, apenas están empezando las entrevistas con los 136 candidatos y ya se está armando 
la cámara húngara. 
 
CON ESO de que los diputados tienen que aprobar el Presupuesto de Ingresos 2011 para mañana, el calendario de 
entrevistas de los aspirantes al IFE se mueve más que una rumbera. 
 
EN SERIO, ¿para qué tanto relajo? Echar un volado sería igual de científico y, en una de ésas, con suerte y le 
atinan a los mejores candidatos. 
 
  
  
MUY POCO le duró la luz al refulgente alcalde priista de Guadalajara, Aristóteles Sandoval, al que no pocos veían 
ya como candidato natural a la gubernatura de Jalisco. 
 
SIN EMBARGO, el otrora carismático alcalde ahora es un presidente municipal metido en problemas y acusado de 
manejos extraños. 
 
EL MÁS reciente escándalo de su administración es el de la adjudicación -que no licitación- para el arrendamiento  
de 380 patrullas, lo que ha provocado malestar de empresarios, opositores ¡y hasta de priistas! 
 
A VER si alguien le regala a Aristóteles algún libro de su tocayo el griego sobre esa cosa tan rara llamada "ética". 
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DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Priistas 
 
Catón 
 
(19 octubre 2010).- "Mi esposo y yo ya no tenemos sexo -les confió una señora a sus amigas-. Dormimos en 
habitaciones separadas, y no nos dirigimos nunca la palabra. Desayunamos, comemos y cenamos en horas 
diferentes, para no encontrarnos, y cada uno toma sus vacaciones por su lado". Preguntan las amigas, tribuladas: 
"¿Por qué hacen todo eso?" Responde ella: "Estamos tratando de salvar nuestro matrimonio"... Doña Tebaida 
Tridua me ha pedido que siquiera una vez en la vida cuente un chiste blanco. Helo aquí... Miles y miles de 
hormiguitas subieron al enorme cuerpo del elefante, pues querían establecer sobre él un hormiguero. Sintió el 
paquidermo aquella formicante invasión, y se agitó para arrojar a la molesta turba. Cayeron al suelo todas las 
hormiguitas, menos una, que se asió con fuerza al cuello del elefante. Furiosas, le gritan desde abajo las demás: 
"¡Estrangúlalo! ¡Estrangúlalo!" (Nota: otro chiste blanco más y los cuatro lectores de esta columnejilla quedarán 
reducidos cuando mucho a dos)... Un fantasma recorre el PRI: la división. Enrique Peña Nieto no está solo en su 
aspiración presidencial: Manlio Fabio Beltrones también tiene su corazoncito. Y no únicamente su corazoncito: 
también -me dicen priistas enterados- tiene el control de algo así como el 60 por ciento de la estructura partidista. 
Su viaje a Estados Unidos fue claramente una gira de campaña, y en ningún momento ha negado que aspira a la 
candidatura. Las encuestas, sin embargo, lo colocan muy por abajo del mexiquense, y está muy lejos de tener la 
fuerza mediática y el carisma que posee Peña Nieto. Pero la política es una pasión, y la pasión causa ceguera. Por 
más que algunos piensen que la llegada del PRI a la Presidencia es cosa hecha, lo cierto es que el partido no la 
tiene fácil, sobre todo si se concreta la temida alianza PAN-PRD en la elección del 2012. Los priistas deben huir de 
la división como del cólera (o el sida, para adaptar la frase a nuestros tiempos). Ya tuvieron una experiencia que no 
deben repetir: la desafortunada candidatura de Roberto Madrazo. A pesar de su falta de prestigio Madrazo se 
empecinó en ser candidato, y maniobró en el interior del PRI para lograr su intento. Llevó con eso a su partido a 
un fracaso estrepitoso. Si la historia es la maestra de la vida -una maestra a quien no escucha nadie-, los priistas 
no han de caer de nuevo en ese mismo error. Determinen quién tiene más posibilidades de conseguir el triunfo, y 
pongan luego en práctica el viejo principio de la disciplina, que tanta unidad y cohesión dio al PRI en aquellos 
pasados tiempos en que Dios era omnipotente y era priista siempre el Presidente... Termino ahora con el relato de 
un cuentecillo final que aligere el tedio causado por la pasada reflexión política... Le dijo el galán a su prometida: 
"Yo tengo que decirte la verdad aunque me duela el alma". Y luego le dio la noticia, pesaroso: "Nosotros, que nos 
queremos tanto, debemos separarnos. No me preguntes más". Ella, sorprendida y al mismo tiempo consternada, 
quiso saber: "¿Por qué?" Respondió él: "Voy a casarme con otra". Ella inquirió, dolida. "¿La quieres más que a 
mí?" "No -dijo el galán-. A ti te amo sobre todas las cosas, excepción hecha de mi iPad". "¿Es más hermosa que 
yo?" -se enceló ella. "Tampoco -admitió él-. De hecho es algo feíta, sobre todo cuando la ves de cerca". "Entonces -
preguntó la muchacha, desolada-, ¿qué tiene ella que no tenga yo?" Bajó la cabeza el hombre, avergonzado, y 
respondió: "Un embarazo de tres meses"... FIN. 
 
  
afacaton@yahoo.com.mx 
  




